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Главный резерв увеличения производства мяса
Р Е ША ЮТ  Д Е П У Т А Т Ы

В четвертом году пятилет
ки животноводы ■ кожевни- 
ковских совхозов обязались 
произвести 6 ,5  тысячи тонн 
мяса. Если за предыдущие 
годы пятилетки среднегодо
вые темпы увеличения про
изводства мяса составляли 
5,5 процента, то нынче его 
предстоит получить больше 
на 12 процентов. Это слож
ная задача, решить которую 
можно лишь посредством ин
тенсивного откорма скота.

Возможности этой техно
логии можно убедительно 
иллюстрировать на примере 
совхоза «Елгайокий». В  ус
ловиях даже худших, чем в 
ряде других хозяйств рай
она, здесь добиваются сред
несуточных привесов по 700 
— 780 граммов (в среднем

по району этот показатель— 
менее шестисот граммов). 
Интенсивному откорму руко
водители и специалисты это
го совхоза придают перво
степенное значение.

Слаженный труд живот
новодов приносит свои пло
ды и в совхозе «Дубров
ский», где среднесуточный 
привес молодняка на откор
ме также превышает 700 
граммов.

В  общей сложности на ин
тенсивном откорме в кожев- 
никовских хозяйствах нахо
дится 2 .500 голов скота.

На днях вопрос о дальней
шем .улучшении интенсивно
го откорма скота обсуждал
ся на сессии районного Со
вета депутатов трудящихся. 
Депутаты говорили о .резер

вах увеличения производства 
мяса. Депутат И. В . Байгу- 
лов рассказал, что в совхозе 
«Ювалинский» намерены за 
счет улучшения условий со
держания скота значительно 
увеличить привесы и сокра
тить сроки откорма.

Предложения по улучше
нию организации ' интенсив
ного откорма в районе вы
сказали на сессии главный 
ветврач райсельхозуправле- 
ния И. А . Рудко, начальник 
СМ У «Сельхозтехники» 
С . Г . Сарычев, депутат Л . Г . 
Ш мидт и другие,- .

Райсовет принял решение, 
в.котором определены четкие 
меры по увеличению произ
водства мяса в районе.

А. ИВАНОВ.

Впереди — колхоз «Первое мая»
Почти вдвое по сравне

нию с двумя первыми меся
цами прошлого года возрос
ло производство мяса в кол
хозе «Первое мая» Перво
майского района. Это ре
зультат интенсивного откор
ма скота. Здесьг откармлива
ют сейчас * около шестисот

голов крупного рогатого ско
та. Среднесуточный привес 
их в феврале составил 815 
граммов. Это лучший ре
зультат в районе.

Неплохо организован от
корм скота в колхозе «Ис
кра», животноводы которого 
в соревновании за высокие

привесы занимают в районе 
второе место.

Всего в первомайских кол
хозах на интенсивном откор
ме находится более 1.200 
голов крупного рогатого 
скота. -

Т. АЛЕКСЕЕВА.

В совхозе «Володинский» 
Кривошеинского района ин
тенсивным откормом скота 
занимаются на Каличкин- 
ской ферме. Однако отсутст
вие надлежащих условий для 
работы животноводов меша

ет получению привесов, кото
рые могли бы быть при су
ществующем рационе.

В  помещении нет вентиля
ции,, с потолка и стен течет. 
Животные стоят так тесно, 
что во время раздачи кормов 
скотники не могут между

ними пройти и вынуждены 
таскать мешки с концентра
тами. волоком - по кормуш
кам. Сено и силос перебра
сывают через животных, так 
как сбоку тоже не подойти.

Н. САСЬКОВ.
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ЛЕСНОЙ 
ЦЕХЕ 
ОБЛАСТИ ж т  ПРОГРАММА

замечание лесорубов, плани- — Что делается в районе приятия по выполнению обя-
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руют мероприятия. Готовят- по подготовке к работе вах- 
В  ответ на постановление ЦК КПСС «Об опыте рабо- ся партийные и рабочие со- товым методом? 

ты Томского Тюменского и Вологодского обкомов КПСС бранил также в Ланском — Э ту сторону работы 
по мобилизации коллективов предприятий на повышение леспромхозе. Коммунисты, партийные организации __ взя;  
эффективности лесозаготовительного производства» ле- все рабочие этого леспром- ли под осооьш партийный 
созаготовители Томской области стремятся сделать все, хоза в полной мере оцени- контроль и добились опреде- 
чтобы в первом квартале заготовить и вывезти 40  про* ли значение передовых мето- ленных* успехов. Лето не за- 
центов древесины от годового плана. Редакция обратилась дов труда. Восемь лет лес- станет врасплох рабочих 
к секретарям райкомов и горкомов КПСС с просьбой промхоз постоянно отставал. Ланского леспромхоза; Здесь 
рассказать, что предпринимают коммунисты, чтобы уси- Стоило перейти на работу уже отведены лесосеки, 
лить партийное влияние на дела в лесной промышленно
сти. Вот что они ответили.
В . Н . ТИМОШЕНКО, вто- труженика лесной промыш- 

рой секретарь Асиновского ленности. На днях состоя- 
горкома К П С С : лось партийное собрание в

•— Как только вышло по- Асиновском леспромхозе, 
становление Ц К  К П С С , мы Сейчас здесь, в каждом лесо- 
рекомендовали партийным пункте проходят рабочие 
организациям обсудить его собрания. Коммунисты бе- 
на партийных собраниях, до- рут на учет каждое предло- 
вести его смысл до каждого жение, каждое критическое

зательств, взятых коллекти
вами. А  обязательства эти 
высоки.. Райком партии ста
вит перед тружениками лес
ного цеха задачу: заготовить 
и вывезти в первом кварта
ле 3 8 — 44 процента от годо
вого задания заготовки и вы
возки древесины. С  этой за
дачей коллективы леспром-

укрупненными бригадами, .везено к месту будущей ра- хозов справляются. Уж е сде- 
применить вахтовый метод, боты горючее. лано 40 процентов годового
как дела поправились, отста- А . Н. СОКОЛОВ, первый плана, или на 15 процентов 
ванне было ликвидировано, и секретарь Каргасокского больше, чем За это же вре- 
сейчас предприятие идет с райкома К П С С : мя прошлого года,
опережением графика. Кол- — Постановление Цент- — Какие основные задачи
лектив взял обязательство в рального Комитета партии в связи с постановлением
первом квартале выполнить «Об опыте работы Томского, ЦК КПСС ставите перед пар- 
40 процентов годового пла- Тюменского и Вологодского 
на и близок к этой цели. обкомов К П С С  по мобили- 

Мы понимаем, что сейчас, зации коллективов пред-
накануне весенней раслути- приятий на повышение эф-
цы, дороги каждый день, фек-пивносги лесозаготови-
■каждый час рабочего време- тельного производства» на-

!

лагает на партийные органи
зации нашего лесного района 
большие обязанности. Оно

ни, поэтому используем все 
методы, чтобы помочь пар
тийным организациям лес
промхозов добиться наиболь
шей организованности в ра- вий по дальнейшему разви- 
боте, исключить всякие по- тию лесной промышленно- 
тери рабочего времени. По- сти. Поэтому коммунисты 
еле выхода постановления видят перед собой задачу — 
Ц К  К П С С  мы собрали груп- разъяснить, довести мысли, 
пу политинформаторов гор- изложенные в постановле- 
кома партии, тщательно нии, до каждого вальщика, 
разъяснили задачи, стоящие тракториста, сучкоруба, иго- 
перед тружениками лесной фера, оператора, взять на 
промышленности, и напра- вооружение все новое и пе- 
вили горкомовских послан- редовое, что есть в других 
цев во все леспромхозы и леспромхозах и о чем так 
лесопункты района. Их зада- четко сказано в постановле-

тайными организациями?
— Мы видим две такие 

главные задачи: усиление
партийного влияния на про
изводственные дела и рас
пространение передового 
опыта, прогрессивных мето
дов работы лесозаготовите
лей. Во главе многих укруп-

являетсЯ программой дейст- ненных бригад стоят комму
нисты. Там , где это возмож
но, мы создали партийные 
группы. Так , уже сейчас 
действуют партийные груп
пы в укрупненных бригадах 
Т . В . Власенко и В . С. Згар- 
дуца из Каргасокского лес
промхоза. Большую работу 
парткомы проводят по отбо
ру в партию передовых рабо
чих.

На базе укрупненной 
бригады Т . В . Власен-

ча — не только разъяснять нии. Коммунисты Каргасок- ко партком Каргасокского 
смысл и значение постанов- ского, Васюганского лес- леспромхоза создал школу 
ления Центрального Комите- промхозов, сплавконторы об- передового опыта. Приемы и 
та . партии, но и  помочь на суждают постановление Ц К  методы работы^ лучшей лесо- 
месте в поиске резервов, во партии на Партийных и рабо- заготовительной брщады
внедрении всего передового тб п ан н ях  Обсуждение изуч'или около 40 брвгади-и прогрессивного, о чем гово- чих собраниях. Обсуждение ров_ масТеров инженерно-

с конкретными., технических работников рай-и прогрессивного, 
рйгся в постановлении
К П С С .

Ц К увязывается
задачами, намечаются меро- она. Создана школа передо

вого опыта на базе Старо- 
Югинекого сплавучастка 
Каргасокской сплавконторы. 
Сделать опыт лучших до- . 
стоянием всех, помочь подав- 

болынинству до-

В  постановлении Ц К  
К П С С , «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского обкомов К П С С  
по мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозагото
вительного производства» 
отмечается, что широкое вне
дрение прогрессивных форм 
организации лесосечных ра
бот позволило увеличить в 
1973 году объем лесозагото
вок в «Томлеспроме» на 560 
тысяч кубометров. Однако у 
соседей— тюменских лесоза
готовителей-— укрупненными 
бригадами выполняется 95 
процентов работ, а у нас по
ка 60 процентов. Так  что 
нынче в этом направлении 
нам предстоит еще много 
сделать. Опыт действующих 
укрупненных бригад убеж
дает, что передовая техяоло- 
гая позволяет еще выше под
нять эффективность произ
водства, и поэтому нам надо 
смелее внедрять ее. При 
этом следует помнить, что 
успех будет обеспечен толь
ко тогда, когда в преимуще
ствах прогрессивной техно
логии убедится каждый ра
бочий.

Когда на собрании кол-

С большим напряжением трудятся в эти дни лесозаго
товители Асиновского леспромхоза. Хорошие успехи у 
коллектива укрупненной бригады А. А. Собянина с Тур- 
гайского лесозаготовительного пункта. Ежедневно бригада ляющему 
перевыполняет задания по заготовке и вывозке древесины стичь уровня передовиков— 
из лесосеки. в этом партийные организа-

НА СНИМКЕ: бригадир укрупненной бригады А. А. ции видят свою основную за- 
Собянин. Фото В, Казанцева. дачу.

тысяч кубометров |
лектива нашего лесопункта 
шла речь о переходе на заго
товку леса укрупненными 
бригадами, некоторые това
рищи высказали опасение, 
что такие бригады у  нас не 
приживутся. Мол, массивы в 
здешних местах небогатые, 
да и люди привыкли к ма
лым бригадам. Чего греха 
таить, на первых порах я то
же сомневался в преимуще
ствах новой организации 
труда. Каково же было мое 
удивление, когда мне и по
ручили возглавить один из 
но-вых коллективов.

В  .состав укрупненной вли-

За вторую половину фев
раля стрелевали 1.966 кубо
метров леса при плане 1.680. 
Выработка на машино-смену 
повысилась за это время по 
сравнению с январской (то
гда мы работали малыми 
бригадами) на 14 процентов 
и достигла 56 кубометров.

Посоветовавшись между 
собой, мы решили каждый 
день сменную норму выпол
нять не менее чем на 130 
процентов. А  чтобы техника 
не простаивала, работать по 
внутрибригадному скользя
щему графику. Несмотря на

лись люди из четырех ма- .то, что базируемся мы сей- 
лы х комплексных бригад, час в делянах, где преобла- 
Однозременно были органи- дают березняк и осинник, за-
зованы еще две укрупненные 
бригады. Как и наша, они по 
своей структуре схожи с 
бригадой Героя Социалисти
ческого Труда В . С. Наетав- 
ко из Ингузетского леспром
хоза. Выделили нам три 
трактора ТД Т-75 (один из 
которых— резервный) и один 

ТТ-4.

дания свои перевыполняем. 
Например, за первую декаду 
марта дали 1.787 кубометров 
древесины при плане 1.296 
и уже 10 числа выполнили 
полумесячное задание.

Товарищи в бригаде подо
брались надежные. На таких 
можно положиться. Взять хо-

только хороший механиза
тор, но и неплохой вальщик. 
Хорошо знает дело и другой 
тракторист— Сергей Козлов. 
Быстро и слаженно чокеру- 
ют лес Александр Лазурен
ко, Николай Чевычелов, Ни
колай Залогин. Споро и кра
сиво валят лес Михаил Ми
наев, Николай Ликонцев, 
Василий Соколенко. Если по
явится необходимость кого- 
либо из вальщиков заменить, 
это может сделать и тракто
рист Геннадий Акимов.

Показатели в бригаде мо
гли бы быть значительно вы
ше, но нам мешает ряд при
чин: не хватает запасных
деталей к трелевочным ма
шинам, цепей к бензопилам. 
Цепи низкого качества и ча
сто рвутся, а запасных на 
складе нет. Вот и приходит
ся ремонтировать и точить 
старые. А  нужно хотя бы по 
3 цепи на каждого вальщика. 
Но даже и при этих недо
статках укрупненные брига
ды себя оправдывают. Благо- 

лесо

пункт, постоянно числивший- д. 
ся в отстающих, перевытгол- S  
нил план февраля, перевы- S 
полняет план по погрузке ле- N 
са и в марте. Надеемся ус- м 
пешно выполнить и квар
тальное задание.

В  марте лесопункту за
планировано заготовить 14 
тысяч кубометров. Взятые 
темпы позволят нам дать 
на тысячу кубометров боль
ше. Недавно коллектив 
нашей бригады пересмотрел 
прежние обязательства и ре
шил заготовить в нынешнем 
году 50 тысяч кубометров 
леса. Задача не простая, и, 
чтобы ее решить, нам нуж
но ежемесячно заготавливать 

‘более чем по 4 тысячи кубо
метров. Думаю, что для на
шей бригады такие рубежи 
по плечу, и свое обязатель
ство — самое высокое в лес
промхозе мы выполним.

Н. СКИПОР, 
бригадир укрупненной 
бригады Ягоднинского 
лесопункта Белояр«*»го 

леспромхоза.

Хорошо работает в буровой 
бригаде М. М. Нурлыгаянова 
Комсомольске - молодежная 
вахта Виктора Чоботова. 
Коллектив этот сформиро
вался летом прошлого года.

Все ребята с большой ответ
ственностью относятся к де
лу. В Западной экспедиции 
эта комсомольско-молодеж
ная бригада работает на рав
ных с опытными вахтами.

НА СНИМКЕ' (слева на
право): молодые нефтераз- 
ведчики Валентин Захаров, 
Геннадий Патрахин, Сергей 
Цапков, Виктор Чоботов.

Фото Э. Стойлова.

С В Ы С О К О Й  Н А Г Р А Д О Й ,
Т О В А Р И Щ И !

^  погда на соорании кол- —  u - i .  тя бы Петра Петрова. Он не даря им- Ягоднинский _ ^

За успехи, достигнутые 
в выполнении и перевы
полнении планов 1973 го
да и принятых социали
стических обязательств, 
Президиум Верховного 
Совета СССР наградил 
орденами и медалями 
СССР рабочих, инженер
но-технических работни
ков предприятий и орга
низаций речного тран
спорта.

В том числе по Том
ской области:

ОРДЕНОМ
ОКТЯБРЬСКОЙ
РЕВОЛЮЦИИ

Сурмнна Геннадия Дани
ловича —  капитана-помощ- 
ника механика теплохода 
«ОТ-2046».

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

Аникина Николая Гри
горьевича — механика- 
штурмана теплохода
«О ТА-919».

Гянкеля Видю Николаеви
ча — механика крана Том
ского речного порта.

Старикова Юрия Алексе
евича —  механика крана 
Колпашевского районного 
управления.

Яковлева Виктора Ивано
вича —  капитана парохода 
«Симферополь».

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Белоногова Василия Ва
сильевича — штурмана теп
лохода «БТ-166».

Вдовенко Леонида Семе
новича — капитана-механи- 
ка теплохода «Кулик» Об
ского бассейнового управле
ния пути.

Волкова Владимира Нико
лаевича — капитана-помощ- 
ника механика тепло^юда 
«Дмитрий Донской».

Киселева Владимира Гри
горьевича — помощника ко
мандира землесоса «06- 
ский-718» Обского бассейно
вого управления пути.

Медведко Петра Митрофа
новича — крановщика Алек
сандровского районного уп
равления.

Милицкову Антонину В а
сильевну — электросварщи
цу Самусьского судоремонт
но-судостроительного завода.

Осипенко Александра А н
дреевича —• капитана-меха- 
ника теплохода «ПТ-58» 
Томского речного порта.

Хаджи-оглы Аслана Дур- 
суновича , — бригадира судо
сборщиков Моряковского су
доремонтно - судостроитель
ного завода.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВУЮ 

ДОБЛЕСТЬ»
Гоздана Болеслава Збиг- 

'невича — главного диспет

чера Томского районного уп
равления.

Животягина Владимира 
Васильевича — заместителя 
начальника Александровско
го районного управления.

Колобова Дмитрия Федо
ровича — капитана-помощ- 
ника механика теплохода 
«СТ-783».

Пичугина Георгия Андре
евича, — капитана-механика 
теплохода «Путейский-96».

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВОЕ 

ОТЛИЧИЕ»
Боликову Устинью Илла

рионовну — матроса тепло
хода «Ракета-116».

Гришаеву Надежду Пав
ловну ■— повара теплохода 
«О ТА-859».

Жаркову Марию Семенов
ну — повара столовой орса 
Моряковского судоремонтно
судостроительного завода.

Мурзина Владимира Ни
колаевича — крановщика 
Томского речного порта.

За успехи, достигнутые 
во Всесоюзном социали
стическом соревнования, 
и проявленную трудовую 
доблесть в выполнении 
принятых обязательств йа 
строительстве мелиора
тивных объектов в 1973  
году Президиум Верхов
ного Совета СССР награ
дил орденами и медалями 
СССР рабочих, инженер
но-технических ■ работни
ков и служащих пред
приятий и организаций 
Министерства мелиора
ции и водного хозяйства 
СССР.

В том числе по Том
ской области:

ОРДЕНОМ
ОКТЯБРЬСКОЙ
РЕВОЛЮЦИИ

Чернышова Александра 
Ивановича — машиниста 
бульдозера Зырянской пере
движной механизированной 
колонны № 4 объединения 
«Союзтомскмелиорация».

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

Гусельникова Михаила 
Николаевича — тракториста 
Бакчарской передвижной 
механизированной колонны 
№ 9 объединения «Союз
томскмелиорация».

Крючкова Михаила Ники
форовича — бригадира бу
рильщиков Томской пере
движной механизированной 
колонны № 1 объединения 
«Союзтомскмелиорация».

Монголина Георгия Евдо
кимовича — наладчика Кол
пашевской передвижной ме
ханизированной колонны 
№ 11 объединения. «Союз
томскмелиорация».

Поданева Валентина Ни
колаевича — начальника 
Зырянской передвижной 
механизированной колонны 
№ 4 1 объединения «Союз
томскмелиорация» .

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Маслия Григория Петро
вича — производителя работ 
Гусевской передвижной ме
ханизированной колонны 
№ 5 объединения «-Союз
томскмелиорация».

Мухачева Михаила Мак
симовича — машиниста ав
токрана автобазы объедине
ния «Союзтомскмелиора- 
ция».

Портянко Михаила Пет
ровича — машиниста буль
дозера Колпашевской пере
движной механизированной 
колонны № 15 объединения 
«Союзтомскмелиорация».

Сваровского Юрия Ми
хайловича — шофера инсти
тута «Томскгипроводхоз».

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА  ТРУДОВУЮ

ДОБЛЕСТЬ»
Михайлина Вениамина 

Федоровича — слесаря-сан
техника Томской передвиж
ной механизированной ко
лонны № 1 объединения 
«Союзтомскмелиорация».

Петухова Бориса Иванови
ча — тракториста Томской 
передвижной механизиро
ванной колонны № 2 объе
динения «'Союзтомскмелио
рация».

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА  ТРУДОВОЕ

ОТЛИЧИЕ»

Винокурова Василия Се
меновича. — машиниста экс
каватора Зырянской пере
движной механизированной 
колонны № 4 объединения 
«Союзтомскмелиорация».

Козлюк Евгению Дмитри
евну — ш тукатура Томской 
передвижной механизиро
ванной колонны № 14 объе
динения «Союзтомскмелио
рация».

Кривицкого Николая Фе
доровича — тракториста 
Асино-вской передвижной 
механизированной колонны 
№ 16 объединения «Союз
томскмелиорация» .

Новикова Анатолия Алек
сандровича — машиниста 
бульдозера Колпашевской 
передвижной механизирован
ной колонны № 11 объеди
нения «Союзтомскмедиора- 
ция».

Протасова Ивана Никано- 
ровича — тракториста Бак
чарской передвижной меха
низированной колонны № 9 
объединения «Союзтомск
мелиорация».
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Комсомолец Сергей Петй- 
нов (левый снимок) ра
ботает на сооружении на
порного коллектора для 
очистных сооружений Пара
сельской нефтеперекачиваю
щей станции. В строительное 
управление № 6 треста 
«Томскгазстроц» он пришел 
после демобилизации. Хоро
шо трудится молодой свар
щик.

* * «
Вннтовальщнк цеха шпа- 

цопиления Анатолий Ивано
вич Наймушин работает в 
одной нз лучших комплек
сных бригад цеха. За четыр
надцать лет работы он овла
дел всеми смежными про
фессиями. Ему присвоено 
звание ударника коммуни
стического труда. В конце 
прошлого года передовому 
рабочему Нарымского шпа
лозавода был вручен значок 
«Отличник социалистическо
го соревнования Министер
ства лесной промышленно
сти СССР». По-ударному 
трудится А. И. Наймушин и 
в четвертом году пятилетки, 

фсРото Е . Лисицына.

120 апреля-Всесоюзный коммунистический субботник

ВМ ЕСТЕ С ВЕТЕРАНАМ И ТРУД А
«Какой вклад в фонд пя

тилетки внесет наш коллек
тив в день коммунистическо
го субботника?» — этот воп
рос уже обсужден или будет 
обсуждаться на днях в пар
тийных бюро и на комсо
мольских собраниях в . учеб
ных заведениях управления 
профессионально-техническо
го образования.

Г П Т У  № 2. Здесь идут по
следняя уточнения, на каких 
участках базового предприя
тия — подшипникового заво
да будут работать учащиеся 
в день коммунистического 
субботника. Их вклад в фонд 
девятой пятилетки будет 
конкретным, осязаемым, и 
ребята очень гордятся этим, 
тщательно готовятся вместе- 
о заводским комитетом ком
сомола к знаменательному 
апрельскому дню.

В цехах завода «Сибэлек- 
тромотор» на обмотке стато-

' н а а г а в ш в ё з и в н н я в я я я в я я я я и я я я я я я я я и в в в в н я н я н я н я я н н в я я Е ш я я ш я а а

ров будут трудиться в этот 
день учащиеся Г П Т У  № 7. 
Девушки войдут в состав 
лучших бригад, укомплекто
ванных из выпускниц седь
мого училища.

Учащиеся Г П Т У  № 12 — 
будущие швеи-мотористки и 

^портные верхней одежды — 
®в трех своих производствен

ных мастерских будут шить 
детские пальто и мужские 
брюки.

Апрель* — месяц учебной 
практики в Г П Т У  № 17. 
День коммунистического 
субботника учащиеся прове
дут в цехах базового завода, 
на линиях по изготовлению 
электроламп. Усиленно гото
вится художественная само
деятельность.

Большие работы по обуст
ройству своих мастерских и 
учебных корпусов намечены 
на этот день в Г П Т У  № 27. 
Кладка кирпичной перего

родки в учебном корпусе, 
оборудование мастерских, 
изготовление декоративных 
металлических стенок, ук
ладка керамической плитки 
и приведение в порядок сан
технических коммуникаций 
— для учащихся всех строи
тельных специальностей оп
ределены участки и объем 
работы.

Г П Т У  № 11 получило от, 
базового предприятия — i 
«Томсксельстроя» новое обо
рудование для учебных ма
стерских. В  день субботника 
учащиеся зальют фундамен
ты под краскотерку, бе
тономешалку, растворонасос.

Во всех училищах опреде
лены группы, которые вый
дут на очистку своей и при
легающей к училищам тер
ритории. Готовятся красные 
косынки, гвоздики, значки, 
вымпелы победителям.

К. КОЛОТОВ.
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Н ЕД А В Н О  в Томске 
встретились представи
тели сплавных пред

приятий объединения «Том- 
леспром» и речники Запад
но-Сибирского речного паро
ходства. Они проанализиро
вали уроки прошлой навига
ции, определили рубежи на 
предстоящую, договорились 
продолжить трудовое содру
жество. С  докладами вы
ступили заместитель началь
ника «Томлеспрома» по 
сплаву Н . М. Соколов и 
заместитель начальника За
падно-Сибирского пароход
ства Н. П . Масленников.

В  обсуждении задач на 
предстоящую навигацию 
принял также участие заме
ститель начальника Колпа- 
шевского речного порта 
В . П. Червинский, капитан- 
наставник с пристани Асино 
Л . М. Щюнецов, крановщик 
Нарымской сплавной конто
ры И. И. Милин, начальник 
пристани Черемощники
Ф . .С- Руденко, бригадир 
погрузочной бригады Уеть- 
Чулымской сплавконторы 
Г . И. Щербаков, замести
тель начальника Новосибир
ского речного порта А . В . 
Ш иряев, начальник Запсиб- 
бумснабсбыта В . Н . Матро
сов, начальник объединения 
«То.млесцром» Д . С . Иль
ницкий, начальник Западно- 
Сибирского речного паро
ходства В . В , Гашков.

В  работе совещания при
нял участие секретарь обко
ма Щ 1СС А . Г . Мельников.

Ниже публикуются мате
риалы этого совещания.

Н. Соколов, заместитель 
начальника объединения 
«Томлеспром» по сплаву:

— В прошлом году МЫ 
использовали для лесосцла- 
ва 25 рек общим протяже
нием около 5 тысяч километ
ров. По ним было пущено 
4 миллиона 565 тысяч кубо
метров древесины. Молевой 
сплав по большинству рек 
проводился патрульно-ди
станционным способом. На 
многих видах работ нам' уда
лось значительно улучшить 
технологию и организацию 
труда. На зимней сплотке, 
например, внедрены агрега
ты  У Н С А -20  и В-43, а на по
грузке барж— враны ПК-16, 
что позволило связать в еди
ный технологический про
цесс едлотну и погрузку. На 
Кетскам лесозаводе закон
чен монтаж кабельного кра
на для выгрузки и штабе
левки сырья, а на втором 
Новосибирском комбинате 
внедрена установка для вы
грузки древесины листвен
ных пород по схеме «баржа 
— берег». На лесоперевалоч
ных предприятиях такая 
древесина разгружается че
рез механизированные пир
сы по схеме «судно— берег». 
В  прошлую навигацию на 
пяти пирсах было разгруже

но 528 барж общим объемом 
870 тысяч кубометров, из 
Них 587 тысяч кубометров— 
лиственных пород. В  срав
нении с предыдущий! годом 
выгрузка через пирсы воз
росла в 2 раза.

Однако в целом за про
шлый год результаты рабо
ты у  сплавщиков оказались 
неудовлетворите л ь  н ы м и. 
План по приплаву древеси
ны выполнен лишь на 87 
процентов: вместо 5 мил
лионов 103 тысяч кубомет
ров поставлено лишь 4 мил
лиона 506 тысяч. Значитель-

плотов в связи с перепадами 
глубин на перекатах.

Н. Масленников, замести
тель начальника Западно-Си
бирского речного пароход
ства:

— Лесные грузы занима
ют в нашем пароходстве 21 
процент от общего объема 
перевозок. В прошлом году 
на транспортировке древеси
ны было занято 180 тысяч 
тонн тоннажа. Перевозки вы
полнялись прогрессивным 
методом судовождения на 
комплексно - механизирован
ных грузовых линиях. Даль-

горбыля. План по буксиров
ке плотов был вьщолнен на 
108 процентов. Мы остались 
довольны работой Катайгин- 
ского, Белоярского и Степа- 
новокого сплавных участ
ков. Перевыполнили планы 
по транспортировке древеси
ны в цлотах пристани Мого- 
чино, Дарабель и Каргасок- 
ская сплавконтора.

Однако в целом до паро
ходству и объединению 
«Томлеспром», несмотря на 

.благоприятные судоходные 
условия, план по перевоз
кам леса в судах не выпол-

барж на причалах потребите
лей.

' В  предстоящую навигацию 
объединение планирует пе
ревезти 700 тысяч кубомет
ров древесины лиственных 
пород. Нужно подготовить 
для этого на перевалочных 
комбинатах 5 механизиР°' 
ванных^ причалов. Если тех
нология" и состояние меха
низмов останутся прежними, 
нам снова придется столк
нуться с серьезными труд
ностями. Мы просим объеди
нение упорядочить сплав и 
выгрузку древесины лист-

Горячие точи  
с о д р у ж е с т в а

Весной, лишь таежные реки вскроются ото льда, хозяе
вами на них становятся сплавщики. И до самой осени по
ток леса движется с верховьев к отгрузочным рейдам 
Оби. В среднем за год предприятия объединения «Том
леспром» заготавливают около 7 миллионов кубометров 
древесины, и более 80  процентов ее идет к потребителям

водным .путем — в плотах и на судах. Задачу доставки 
древесины ревдают сообща сплавщики и речники. Вот по
чему договор о содружестве стал в этих коллективах по- 
настоящему действенной формой социалистического со
ревнования. Он обеспечивает слаженную работу, позволя
ет быстрее доставлять лесные грузы, сокращать простои 
судов, кранов и бригад.

но меньше плана перевезено 
в судах круглого леса. В  ре
зультате лесоперевалочные 
комбинаты не 'выполнили 
план по выкатке леса и план 
поставок его потребителям.

Особенно плохо работал 
коллектив Нарымокой сплав
конторы. Из-за плохой орга
низации лесосплава не при
было в конечные пункты бо
лее 200 тысяч кубометров, 
перерасходовано на сплаве 
1 миллион 686 тысяч руб
лей. Затраты на сплав каж
дого кубометра оказались 
выше прошлогодних на 87 
копеек. Только такелажа 
списано в два .раза больше 
допустимого. По сравнению 
с предыдущим годом про
стой каждой баржи увели
чился на 6 часов!

В  то же время наши кра
ны простояли ■ в ожидании 
барж 15.000 часов. Произо
шло это потому, что речни
ки не организовали равно
мерную подачу барж под по
грузку. К  тому же вот уже 
три года объединение «Том
леспром». и Западно-Сибир
ское пароходство не могут 
договориться о технически 
обоснованных нормах на 
разгрузке барж.

Есть у  нас и еще ряд пре
тензий к речникам: нас не 
удовлетворяет организация 
маневровых работ в Томском 
речном порту, слабо следят 
речники за качеством по-, 
грузки барж, своевременно 
не извещают о необходимо
сти изменения габаритов

неишее развитие , получили 
перевозки пиломатериалов в 
пакетах, тарной дощечки — 
в контейнерах. Освоена так
же перевозка в пакетах шпа
лы и шпальной вырезкщ

йен. Нам не предъявили 191 
тысячу • тонн лесных грузов. 
Асиновский Л П Д К ; напри
мер, недодал нам в плотах 
46 тысяч тонн.

Плохо велась разгрузка

венных пород, транспорти
ровку ее организовать в 
строгом соответствии с гра
фиком.

В  целом по объединению. 
«Томлеспром» в прошлом

году простои флота возрос
ли на 20 процентов, оно уп
латило 179 тысяч рублей 
штрафов. *

Нас беспокоит, что меньше 
стали дёлать большегрузных 
плотов. Особенно плохо в 
Усть-Чулымской сплавконто- 
ре. В  прошлую навигацию 
они предъявили только 10 
большегрузных плотов, и уже 
30 мая была закончена их 
буксировка. Потом теплохо
ды стояли без работы.

Беспокоит нас организа
ция зимней епцоткн и сего
дня. Проверка показала, что 
изготавливаются плоты объ
емом в основном по 3 — 4 
тысячи тонн. Сплавные уча
стки не получили задания на 
подготовку большегрузных 
плотов. Снижение их объе
мов потребует дополнитель
но не менее 22 судов-букси
ров.

В  нынешнюю навигацию 
речники должны отбуксиро
вать в плотах 3 миллиона 
тонн леса. Необходимо обес
печить равномерное распре
деление перевозок до квар
талам, для этого потребует
ся улучшать деловые кон
такты . Нынче для буксиров
ки -плотов пароходство выде
ляет с открытием навигации 
49 теплоходов цо 150 сил и 
14 судов мощностью в 300 
сил. Наша общая забота — 
использовать этот флот с 
наибольшей эффективно
стью.

* * *
На совещании приняты 

взаимные обязательства 
речников и сплавщиков.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
КОЛЛЕКТИВОВ ОБЪЕДИНЕНИЯ «ТОМЛЕСПРОМ» И ЗАПАДНО-СИБИРСКОГО ОРДЕНА ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ РЕЧНОГО ПАРОХОДСТВА НА НАВИГАЦИЮ 1974 ГОДА

План отгрузки и перевозки 
лесных грузов выполнить к 20 
октября и доставить сверх 
плана 100 тысяч тонн леса.

Обеспечить во втором квар
тале сверхплановую перевозку 
и разгрузку:

круглого леса в судах —  10 
тысяч тонн; ,

пиломатериалов в пакетах —  
3 тысячи тонн;

шпалопродукции —  2 тьюячи 
тонн.

Предъявить к буксировке ле
са в плотах во II квартале не 
менее 1.800 тысяч тонн.

Сократить оборот тяги и 
тоннажа на перевозках лесных 
грузов на 2 процента против 
достигнутого в 1973 году за 
счет скоростной обработки су
дов на причалах, ускорения 
доставки грузов и четкого вы
полнения регулировочного гра
фика.

Перевезти круглого леса в 
самосвальных судах из Каргас- 
ка в Могочино 60 тысяч трнн, 
из Тогура в Могочино —  70
тысяч, из Колпашева в Ташару 
—  440 тысяч тонн.

Решено заключить договоры

0 социалистическом соревно
вании на 1974 год м еж ду ле
сосплавляющ ими, лесопояеаа- 
лочными и деревообрабатыва
ющими-., предприятиями объе
динения «Томлеспром», порта
ми, пристанями Западно-Си
бирского речного пароходства 
и техническими участками О б
ского бассейнового управления 
пути.

ПО ОБЪЕДИНЕНИЮ - 
«ТОМЛЕСПРОМ»

Не позднее 15 апреля закон
чить подготовительные работы 
к навигации 1974 года.

Ш ироко применив дистанци
онно-патрульный способ, за
кончить сплав молевой древе
сины на 5 дней раньше уста
новленных сроков.
1 Провести сплав леса орга
низованно и без потерь, обес
печить сбор аварийной древе
сины и подъем топляка в 
объеме не менее 130 тысяч 
кубометров, увеличить объемы 
перевозки леса лиственных по
род по схеме «баржа— берег» 
до ( миллиона кубометров.

К началу навигаций подго
товить на лесоперевалочных

комбинатах. 5 механизироаан- 
Ных причалов по выгрузке, ли
ственной древесины из судов, 
обеспечить производитель
ность выгрузки не менее 100 
тонн в час на каж дом  прича
ле.' f

В период навигации предъ
явить к буксировке 65 больше
грузных плотов объемом по 
6— 8 тысяч кубометров.

Д ля сокращения простоя 
флота в Новосибирском реч
ном порту на Кстском  и Мого- 
чинском лесозаводах пилома
териалы отправлять только 
уложенные в качественные па
кеты.

Обесценить такую погрузку 
круглого леса в самосвальные 
баржи, чтобы в пунктах при
бытия разгружать их методом 
кренования.

ПО ЗАПАДНО
СИБИРСКОМУ РЕЧНОМУ 

ПАРОХОДСТВУ
Досрочно выполнить годовой 

план и перевезти дополнитель
но 100 тысяч тонн лесных гру
зов.

План прироста грузооборота

выполнить за счет повышения 
произвЪдительности труда.

Снизить себестоимость пере
возок на 0,1 процента.

Сократить простои1 флота в 
ожидании грузовы х операций 
на 10 процентов.

высококачественно подгото
вить флот, краны и портовое 
хозяйство к навигации 1974 
года и закончить ремонт на 
2 дня раньше графика.

Сократить простои судов 
на всех видах ремонта.

Обеспечить в течение нави
гации равномерную подачу су
дов на рейды , причалы по
грузки и выгрузки лесной про
дукции.

ПО ОБСКОМУ 
БАССЕЙНОВОМУ 
УПРАВЛЕНИЮ ПУТИ

В течение всей навигации 
поддерживать гарантирован
ные габариты судового хода 
на всех перекатах Кети и Чулы
ма.

Д ля организации сплава ле
са с вахтовых участков начать 
освоение верховьев реки Кети 
до Айдары и реки Тым до 
Лымбелькарамо.

И З Л И Ш К И  М О Л О К А  -  
Г О С У Д А Р С Т В У

ОПОР!-НА АКТИВ
Одной из важнейших за

бот нашего сельского Совета 
является закупка излишков 
сельхозпродуктов у населе
ния. Доведенные нам планы 
ежегодно перевыполняются. 
Вот и нынче мы успешно 
заканчиваем первый квар
тал. Государству будет сда
но более 27 тонн молока.

Если говорить о том, как 
мы обеспечиваем успех, то 
прежде всего следует сказать 
о сессиях сельсовета. На них 
постоянно обсуждаем ход 
закупок. На последней, на
пример, перед депутатами 
выступали работники инспек
ции по закупкам и качеству 
сельхозпродуктов. Депутаты 
потом провели разъяснитель- 

. ную работу на местах. И в 
том, что в селах у нас сейчас 
около 400 сдатчиков моло
ка, бесспорно, большая за
слуга депутатов.

На территории нашего 
сельсовета расположены три 
сборных пункта, работают 
три заготовителя. За ними 
закреплены определенные 
участки. Летом приходится 
открывать четвертый сбор
ный пункт, чтобы избавить 
людей от дишцих хлопот по 
продаже молока. Заведуют 
сборными пунктами инициа
тивные, добросовестные лю
ди. Давно работает, напри
мер, В . А . Стриж-ко. Она от
лично знает свой участок, 
возможности, тактично и ум
но ведет работу. Организо
ван централизованный завоз 

ррые 
наво

зятся на пункт полными. В  
прощлом году В . А . Стриж- 
ко сдала на молокозавод око- 

, ло 5Q тонн продукции.
Между приемщиками идет 

соревнование. По итогаГм ми
нувшего года премию полу
чила В . А . Стрижка. А  нын
че пока впереди приемный 
пункт, которым заведует 
А . Ц. Половкова. Она уже 
выполнила квартальное зада
ние.

В  наших селах немало ак
тивных сдатчиков. За 3 ме
сяца 600 килограммов моло
ка продал М. А . Вяткин, по 
900 килограммов — Ф . К .

бидонов сдатчикам, которые 
через несколько дней вйво-

Храленок и В . Ф . Галузо. 
Ж итель райцентра М. Д. 
Хрюкин аккуратно сдает по 
10 килограммов молока в 
день.

У  нас разработана система 
мер поощрения сдатчиков. 
Так , по центнеру комбикор
мов получили М. А . Вяткин, 
Е . Н. Выдрицкий и некото
рые другие. Некоторым 
сдатчикам, в том числе и на
чинающим, даем дефицитные 
корма в долг, под будущее 
молоко. Этим вызываем у 
людей желание сотрудничать 
постоянно. Помогаем и тем, 
у кого животные из-за отела 
или болезни временно не до
ятся.

И все же я не могу ска
зать, что мы исчерпали все 
возможности. Задуматься за
ставляет такая статистика: 
в сельсовете около 1.900 
дворов, а коров — только 
700. Большинство кривоше- 
инцев отказалось . от коров. 
Думают так: зачем держать 
корову, если в магазине есть 
молоко? Сельсовет сейчас 
ведет агитацию за то, чтобы 
жители больше держали ско
та. Выгонов и покосов у нас 
предостаточно. Желающим 
обзавестись скотом мы обе;,-, 
щаем свое содействие во , 
всем, начиная с приобрете
ния коровы и кончая выво-з: 
кой сена. Наша разъясни
тельная работа, думается, 
даст результат.

Однако закупаются пока 
не все имеющиеся излишки 
молока. Особенно слабо эта 
работа организована в боль
шой деревне Елизарьево.

Сейчас мы организовали 
соревнование жителей за 
увеличение продажи молока 
и другой продукции живот
новодства.

На днях сельсовет Наме
рен собрать на совещание 
председателей уличных ко
митетов райцентра и обсу
дить их роль в организации 
закупок молока и других 
Сельхозпродуктов у  населе
ния.

Н. ТРУЦОВ, 
председатель Кривоще- 

инского сельского Совета
Кривощеинского района'

Знак качества—колпашевцам
Радостная весть пришла к 

колпашевоким кабельщикам. 
Государственная аттестаци
онная kolmhcchh и Госстан
дарт С С С Р  приняли решение 
о присвоении пяти изделиям 
Колпашевского завода «Ме
таллист», которые по каче

ству и надежности соответст
вуют лучшим мировым об
разцам, государственного 
Знака качества. Все изделия, 
удостоенные вьющей оцен
ки, — электрические -шнуры 
бытового назначения. ,

М. НИКОЛАЕВ.
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Ответственность проектировщика
В  последние годы наш ин

ститут постоянно занимается 
проектированием животно
водческих комплексен. При 
проектировании первых
ферм, особенно свиноводче
ских, наши работники встре
тились с большими трудно
стями. Не бэдлр, совершен
ных проектов, четких зада
ний. Конечно же сказался и 
недостаточный опыт коллек
тива в проектировании сов
ременных комплексов.

Поэтому уже в ходе строи
тельства свиноводческих 
ферм в ЧУмакаевке Бакчар- 
ского района и Баткате Шё- 
гарского района в закончен
ные проекты вносились из
менения. Были неудачи и 
при выборе проектов живот
новодческих ферм.

Основная беда состоит- в 
том, что типовые, проекты, 
высылаемые из головного, 
института, как правило, не 
отвечают современным тре
бованиям и запросам живот
новодов, не годятся для на
ших сибирских условий. 
Приходится перерабатывать 
их буквально на ходу, при
спосабливать к местные .ус
ловиям. И получается не все

гда то, что нужно. Ска
зываются своеволие руково- 
днтелей хозяйств, позволяю
щих строителям необосно
ванно отступать от проектов, 
ограниченный выбор строи
тельных материалов, недо
статочный авторский надзор.

Как поступать в этом слу
чае проектировщикам? Отка
заться от всякого поиска, 
эксперимента, внедрять гото
вые проекты, разработанные 
центральным институтом не
сколько “лет назад? С  фор
мальной тонки зрения это 
верно. К  тому же хлопот и 
ответственности меньше. Но 
поступать так — значит про
тиворечить требованиям вре
мени, тормозить ввод сель
ских строек. Хорошо пони
мая ответственность за даль
нейшее развитие животно
водства, наши работники 
изучают опыт передовых хо
зяйств области и страны, 
родственных институтов. 
Внедрение механизации и 
новой технологии, замена 
устаревшего и несовершенно
го оборудования в типовых 
проектах, выбор облегчен
ных конструкций для сниже
ния сметной стоимости стро
ительства — таков далеко не 
полный крут вопросов, от ре
шения которых в первую

очередь зависит быстрейший 
перевод ферм на промыш
ленную основу.

Институтом в последнее 
время разработан проект ко
ровника на 400 мест с кас
кадно-сплавной системой на- 
возоудаления, мобильной 
раздачей кормов, индивиду
альной вентиляцией, систе
мой молокопроводов и но
вейшими пастеризационными 
установками. Начиная рабо
ту над проектом, наши глав
ные специалисты обстоятель
но ознакомились с опытом 
животноводов Рыбаловского 
отделения совхоза имени 
50-летия С С С Р  Томского 
района, где уже третий год 
эксплуатируется эксперимен
тальный коровник.

Работа над проектом но
вого коровника осуществля
лась по нащей инициативе, 
хотя институт наш не голов
ной. Первую самостоятель
ную работу мы представили 
в Москву, в Министерство 
сельского хозяйства С С С Р  
ца утверждение. Нам разре
шили внедрить, новый проект 
в нескольких хозяйствах об
ласти. Сооружение коровни
ков подобного типа преду
смотрено в колхозах имени 
Фрунзе, «Россия», имени 
X X I I  съезда К П С С  Зырян

ского, в совхозах имени Ле
нина и «Комсомолец» Аси- 
новского, в совхозах «Пар- 
бигский» и «Прогресс» Бак- 
чарского районов.

Разработан проект телят
ника на 560 мест с полной 
механизацией трудоемких 
процессов. Стоимость одного 
места снижена с 460 до 300 
рублей. Благодаря новой тех
нологии одна работница смо
жет ухаживать за 120 теля
тами. Подобные проекты вы
даны для совхоза «Заря» 
Томского, колхоза «Гигант» 
Шегарского районов.

С 1974 года областное 
объединение «Межколхоз- 
сгрой» берет курс на индуст
риализацию строительства, 
увеличение процента сборно- 
сти. Часть наших работни
ков трудится над проектом 
сельского строительного ком
бината в Ш егарке. Его  годо
вая мощность по производст
ву керамзитобетона — 86 
тысяч, железобетона — 24 
тысячи и керамзита — 100 
тысяч кубометров. Из этих 
материалов можно построить 
24 тысячи квадратных мет
ров жилья и 40 животновод
ческих помещений. Проек
тировщики занимаются под
готовкой этого проекта с 
большой ответственностью.

стремятся выдать его в крат
чайший срок.

Ввод в строй Шегарского 
комбината позволит значи
тельно ускорить сроки строи
тельства, применять более 
эффективные конструкции и 
материалы. Мы начали уже 
разрабатывать проекты по
мещений с использованием 
новых материалов. Помимо 
упомянутых, в институте ве
дется разработка проекта оз- 
чарни с каркасом из железо
бетонных полурам, со стена
ми и покрытиями из легких 
панелей. Применение новых 
материалов позволит сни
зить стоимость одного места 
(по сравнению с помещения
ми из кирпича с железобе
тонными покрытиями) на 93 
рубля.

*  В  институте ведется также 
работа по отбору и сокраще
нию типоразмеров железобе
тонных и столярных изде
лий. Это позволит организо
вать поточный выпуск строи
тельных деталей. Нами сов
местно с «Облмешколхоз- 
строем» издан каталог, где 
отобраны конструкции, Наи
более приемлемые для строи
тельных организаций «Обл- 
межколхозстроя».

От удачного исполнения 
строительной части про
ектов зависит выбор той

иди иной технологии. При 
этом очень важны сте
пень компетентности ра
ботников группы механиков- 
технологов, их кругозор, де
тальное знакомство с опы
том передовых ферм страны, 
смелость и целеустремлея- 
ность'при внедрении новых 
конструкций, оборудования.

Поиск, эксперимент всегда 
необходимы. Однако необхо
дима и гарантия надежно
сти. Поучительной для ра
ботников института стала ис
тория внедрения проекта ко
ровника на Крутоложенской 
ферме ’ колхоза «1 Мая» 
Первомайского района. И 
сейчас здесь доярки для очи
стки помещения вынуждены 
поднимать железными крю
чьями 20-килограммовые ре
шетки. Вместо запроектиро
ванной цепочной , на ферме 
применили жесткую, клешне- 
вую привязь. И животные 
практически весь стойловый 
период лишены прогулок. 
Правда, во второй очереди 
коровника недостатки устра
нены, но непродуманный эк
сперимент дорого обошелся 
хозяйству.

Чтобы подобные ошибки 
не повторялись, проектиров
щики должны убедить заказ
чиков в' целесообразности

выбора проекта, предложить 
наиболее совершенный и 
приемлемый в, условиях хо
зяйства вариант. После пу
ска объекта, когда ведется 
отработка технологического 
оборудования, необходим 
квалифицированный автор
ский надзор. Заказчики же, 
как правило, не заключают с 
нами договоров на авторский 
надзор.

В  последние годы резко 
возрос лоток специальной 
технической информации. 
Чтобы идти в ногу с 
жизнью, современному про
ектировщику необходимо по
стоянно обогащаться знания
ми, быть в курсе достижений 
отечественной и зарубежной 
строительной науки. Только 
в прошлом году представите
ли института побывали в 14 
городах, институтах и хозяй
ствах страны. Мы получаем 
научно-техническую инфор
мацию из 35 научно-исследо- 
ватедьских и проектных ин
ститутов, республиканских
межколхозных бюро, экс
пресс- и реферативную ин
формацию, выписываем де
сятки специальных журна
лов, держим постоянную

связь с Томским Ц Н ТИ . 
К  сожалению, весь этот 
поток технической инфор
мации не обрабатывается. 
и не систематизируется. По
этому каждый сотрудник 
пользуется новинками в ме
ру своей ответственности и 
любознательности. Кранце 
необходимо создание центра, 
в котором сосредотачивалась 
бы и обрабатывалась инфор
мация для всех отделов.

Большие трудности в ра
боте проектировщиков вы
зывает неоперативная выда
ча заказов. Ежегодно'област- 
ное объединение совхозов, 
областное управление сель
ского хозяйства и другие об
ластные организации задер
живают выдачу заданий и 
исходных данных для проек
тирования.

Лишь в конце фе-врадя об
ластное объединение совхо
зов решило, какие заказы на 
1974 год будут размещены 
в нашем институте. По этой 
причине мы Цозднр даем го
довую заявку на типовые 
проекты. Промедление с за
казами ведет к штурмовщи
не, снижению качества про
ектов. А  в ответе мы, проек
тировщики.

Я. ПЕТРОВА, 
руководитель группы 

строительного отдела;
В. НЕСМЕЯНОВ, 

руководитель группы 
Механиков - технологов 
института «Межколхоз- 

проект» .
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В пост оянных  
В е р х о в н о г о

комиссиях
С о в е т а

па л а т
С С С Р

2Q марта в Кремле состоя
лось совместное заседание 
комиссий законодательных 
предположений и мандатных 
комиссий Совета Союза и Со
вета Национальностей Вер
ховного Совета С С С Р . На 
заседании рассматривался 
вопрос о практике примене
ния Закона С С С Р  «О стату
се депутатов Сбветов депута
тов трудящихся в С С С Р » .

В  докладе руководителя 
группы депутатов члена ко
миссии законодательных 
предположений Совета Со'ю- 
за И. К . Лутака, в выступле
ниях депутатов подчеркива
лось, что последовательное 
проведение в жизнь решений 
X X IV  съезда К П С С  являет
ся главным направлением 
самоотверженной работы тру
дящихся нашей страны на 
всех участках хозяйственного 
и культурного строительства. 
Эта работа неотделима от 
широкого привлечения тру
дящихся к управлению госу
дарством, от еще более пол
ного использования их опыта 
и знаний. В  речи на тор
жественном заседании в А л
ма-Ате, посвященном 20-ле- 
тйю освоения целины, Гене
ральный секретарь #- ЦК 
К П С С  товарищ JI. И. Бреж
нев подчеркнул, что такой 
« ...курс мы проводили и бу

дем проводить твердо и 
неуклонно, добиваясь полной 
мобилизации творческой 
энергии масс, еще большего 
обогащения многообразных 
форм управления обществом 
как через государственные 
органы, так и через широ
кую сеть массовых общест
венных организаций».

На заседании отмечалось, 
что в Законе о статусе де
путатов урегулирован широ
кий круг вопросов, связан
ных с определением полно
мочий народных избранни
ков, их взаимоотношений с 
Советами, исполнительно
распорядительными и ’ други
ми государственными орга
нами. Особое внимание в нем 
уделено гарантиям прав де
путатов, а также созданию 
необходимых условий для 
их плодотворной работы.

Требования закона после
довательно проводятся в 
Жизнь. Для обеспечения его 
выполнения ведется боль
шая организаторская и поли
тическая работа. Внесены 
вытекающие из этого зако
на изменения и дополнения 
в законы о местных Сове
тах депутатов трудящихся, а 
также другие .законодатель
ные акты республик.

На заседании выступил 
председатель комиссии зако

нодательных предположений 
Совета Союза, секретарь 
Ц К  К П С С  И. В . Капитонов. 
Он напомнил, что Закон о 
статусе депутатов был при
нят по инициативе товарища 
Л . И. Брежнева в соответст
вии с указаниями X X IV  
съезда партии. Этот закон 
повсеместно воспринят тру- 
дящимисй нашей страны как 
новое проявление заботы 
партии о развития и совер
шенствовании социалистиче
ской демократии. В  нем 
впервые ж  нашей законода
тельной практике сформули
рованы основные положения 
о деятельности и полномочи
я х  депутатов Сов-ётов, а так
же взаимоотношения госу
дарственных и обществен
ных органов с депутатами.

Этот закон во многом спо
собствует повышению авто-j 
ритета депутатов, развитию 
их инициативы, он стал эф
фективным средством даль
нейшего улучшения и совер
шенствования всей деятель
ности Советов.

С  момента принятия зако
на прошло полтора года. 
Главный вывод, который 
можно сделать сегодня, со
стоят в том, что в основном 
требования закона повсеме
стно соблюдаются. Практика 
показывает, что государст

во обсуждавшимся вопро
сам комиссиями приняты со
ответствующие решения.

(Т А С С ).
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венные органы, а также ру
ководители предприятий, уч
реждений и организаций от
ветственно отнеслись #  его 
реализации.-

Вместе с тем И. В . Капи- 
тонбв отметил, что в реше
ния вопросов, связанных с 
обеспечением условий и га
рантий депутатской деятель
ности, имеются еще опреде
ленные недостатки и упуще
ния.

Остановившись далее на 
задачах, которые стоят пе
ред советскими органами, 
министерствами, ведомства
ми, общественными органи
зациями в деле дальнейшего 
претворения в  жизнь этого 
закона, выступающий под
черкнул, что особенно важ
ное значение имеет постоян
ная и последовательная рабо
та Советов депутатов трудя
щ ихся, их исполннтельна- 
распорядитедьцых органов, 
направленная на неукосни
тельное соблюдение норм и 
требований закона. Следует 
повышать требовательность 
к управлениям и отделам ис
полкомов, к хозяйственным 
руководителям. Одной из 
важных задач остается рабо
та по изучению депутатами и 
должностными лицами совет
ского законодательства. И зу

чение законодательства — 
не кратковременная кампа
ния. Особенно это касается 
Закона о статусе депутатов. 
Ведь при каждых очередных 
выборах состав депутатов ме
стных Советов значительно 
обновляется, а это значит, 
что много новых людей 
включается в работу Сове
тов, часто не имея достаточ
ного опыта и правовых зна
ний. Они, естественно, нуж
даются в соответствующей 
помощи. И эту помощь при
званы оказать им исполкомы 
Советов, наши юридические 
ведомства, а также средства 
массовой информации —• 
печать, радио, телевидение.

В  принятом решении со
держатся рекомендации ко
миссий общесоюзным, рес
публиканским и местным го
сударственным органам И 
организациям, а также дол
жностным лицам, направлен
ные на неуклонное проведе
ние в жизнь положений зако
на, на усиление контроля за 
работой по. созданию депу
татам условий для эффек
тивного осуществления их 
прав и обязанностей.

В  тот же день состоялось 
совместное заседание комис
сий законодательных предпо
ложений Совета Союза и Со

вета Национальностей Вер
ховного Совета С С С Р .

На заседании было заслу
шано сообщение депутата 
В . Й. Прохорова о выполне
нии министерствами и ведом
ствами рекомендаций комис
сий по применению законода
тельства об охране труда 
женщин. Он отметил, в част
ности, что на промышленных 
предприятиях и в организа
циях осуществлен ряд мер 
но улучшению условий, об
легчению и оздоровлению 
женского труда. Все мини
стерства и ведомства наме
тили практические мероприя
тия по улучшению охраны 
труда работниц на производ
стве.

Комиссии обсудили вопрос 
о подготовке предложений 
по совершенствованию уго
ловного законодательства в 
связи с Указом Президиума 
Верховного Совета С С С Р  от 
12 июня 1970 г. «Об услов
ном осуждении к лишению 
свободы с обязательным при
влечением осужденного к 
труду». С сообщением по 
этому вопросу выступил 
председатель комиссии зако
нодательных предположений 
Совета Национальностей 
И. Г . Кэбин.

Комиссии заслушали, так
же сообщение депутата А . М. 
Школьникова о "ходе подго
товки проекта Основ законо
дательства Союза С С Р  и со
юзных республик об Админи
стративной ответственности.

А. И. КУЗНЕЦОВ

в Р

СТОЛ ДЕЛОВЫХ ВСТРЕЧ <КРАСНОГО ЗНАМЕНИ»

С т р е ж е в о й :  
п р о б л е м ы  т о р г о в л и

Как наиболее эффективно внедрить прогрессивные 
формы торговли? Цтр нужно сделать для повышения 
культуры обслуживания покупателей? Об этом шел раз
говор за столом деловых встреч редакции газеты «Крас
ное знамя». Место встречи -— Стрежевой. Ее участники 
— руководители орса НГДУ имени 50-летия СССР, заве
дующие магазинами и продавцы, работники Стрежевского 
парткома и объединенного комитета ВЛКСМ.

Разговор начался с о б 
с у ж д е н и я  статьи старшего 
продавца Томского универ
мага Л . Волчанской «Дарить 
радость людям», -опублико
ванной в январе в «Красном 
знамени».

— Мы обсудили ЗТУ ста
тью, — сказала заведующая 
продовольственным магази
ном «Юбилейный» 3- Н- 
Чернявская. — Все работни
ки магазина разделяют мне
ние крллеги из Томска. И ха-: 
тя тема, поднятая Л . Вод- 
чаискои, не нова, статья за
ставила задуматься, еще раз 
нацомнила р том, что имен
но от нас в немалой степени 
зависят удовлетворение ра
стущ их потребностей со
ветских людей, их наст
роение, экономик времени, а 
порой и производительность 
труда на производстве.

Главное в нашей про
фессии — доброжелатель
ность, — сказала 3 , Н . Чер
нявская. —  Это качество мы 
стараемся привить каждому 
молодому продавцу.

Магазин «Юбилейный» 
работает по, методу самооб- 
служивашш. Здесь широко 
используют форму предвари
тельных заказов. Книга зака
зов лежит на столе, на вид
ном месте. Сделал запись—У 
и приходи в назначенный 
день и час за продуктами, 
все .будет взвешено, упако-^ 
вано.

Коллектив «Юбилейного» 
вызвал на соревнование про
давцов из магазина «Таеж
ный».

— Вызов принят, — ска
зал присутствовавший на 
встрече директор этого мага
зина Виталий Васильевич 
Корниенко. — Будем доби
ваться высокой культуры об
служивания.

Популярен у  стрежевчан 
промтоварный магазин № 1, 
расположенный на террито
рии совхоза «Стрежевской». 
Что помогает коллективу 
успешно выполнять план, 
три года не иметь ни одной 
жалобы и слышать только 
«спасибо»? Говорит заведу
ющая магазином № 1 Анна 
Кирилловна Непомнящих:

— Есть  у  нас продавец 
Антонина Тихоновна Луго
вая. Много лет работает в 
торговле. Всегда она при
ветлива, добра -к людям, 
охотно помогает выбрать по
купку по душе. Недавно Ан
тонина Тихоновна награжде- 
на медалью «За трудовую 
доблесть». Вот на примере 
таких, как А . Т . Луговая, 
учим мы молодых -продав
цов. Стремимся воспитывать

у  работников чувство гордо
сти за свою профессию и вы
сокую ответственность за до
веренное дело. Магазин у 
нас небольшой, много това
ров сразу не, выложишь, 
Приходится в течение дня 
по нескольку раз пополнять 
полки, витриньд,

— Однако одной улыбки 
и старания бывает недоста
точно,— отметила А . К . Не
помнящих. — У  нас плохо 
подбирается ассортимент то
варов на оптовых базах 
урсов, торгов. Нередко по
ступают платья, пальто, 
брюки и мужские костюмы 
устаревших фасонов. Редко 
завозится к нам красивая, 
высококачественная обувь.

Заместитель начальника 
орса Н Г Д У  Э. М. Цельманов 
привел такие цифры- За 
последние три года товаро
оборот в Стрежевом возрос 
на 60 процентов. Только в 
1973 году продано, сверх 
плана товаров да 256 тысяч 
рублей. Значительно возрос
ла продажа ценных товаров 
длительного пользования: 
автомобилей, мотоциклов, 
холодильников, телевизоров, 
мебели, радиол ц приемни
ков. Все это говорит о росте 
материального благосостоя
ния и культурного уровня 
стрежевчан. Однако не все 
еще сделано для удовлетво
рения запросов покупателей. 
В  магазинах Стрежевого еще 
.слишком беден ассортимент 
швейных и трикотажных из
делий. Месяцами, а то и го
дами висят одни и те же 
платья, пальто, костюмы.

Думается, что торгующим 
предприятиям Томска, по
ставщикам следовало бы 
больше внимания уделять 
поселку нефтяников, самому 
отдаленному в области.

Заслуживает внимания 
сложившаяся в орсе система 
подготовки кадров массовых 
профессий. ®При. учебном 
комбинате Н ГД У  созданы 
постоянно действующие кур
сы для обучения продавцов, 
поваров, пекарей и кондите
ров. Уж е три года орс гртр- 
вит кадры на месте.

Участники встречи говори
ли о больших возможностях 
самообслуживания. Этим 
методом в Стрежевом про
дается 62 процента всех то
варов и продуктов. Однако, 
в тех магазинах самообслу
живания, в которых неумела 
организована торговля, воз
никают очереди. ,

Участники встречи гово
рили, в частности, о магази
не № 8. Коллектив его тоже 
работает до методу самооб-- 
служивания. Но попробуйте

здесь купить, что-нибудь 
быстро в конце дня, после 
работы. Приходится отстаи
вать длинную очередь, неза
висимо от того, что поку
паешь —  молоко, булку 
хлеба, кулек сахара или пач
ку сигарет. В  магазине 
только один кассир.

В  промтоварном магазине 
«Новинка» очередей у  кас
сы почти не бывает. Но вот 
внимания к посетителям ма
ло. Продавцы-консультанты 
в просторном зале, магазина 
заняты в основном собой, 
стоят дружной компанией 
возле радиолы, слушают 
пластинки или в сторонке 
консультируют друг друга, 
вместо покупателей.

Не преодолен еще и барь
ер недоверия к покупателю, 
особенно в магазине хозяйст
венных товаров.

Работники орса рассказа
ли и о своих нуждах, нере
шенных проблемах. Боль
шинство магазинов и все 
столовые Стрежевого сосре
доточены в первом микро
районе. А  во втором, где жи
вет почти половина населе
ния, работает единственный 
продовольственный магазин. 
Строительство же запла
нированных объектов тор
говли из года в грд отклады
вается.

По-прежнему нерешенной 
остается проблема оборудо
вания и благоустройства при
чалов и дорог к ним. Начнет
ся навигация, и начнутся 
«бега с препятствиями». 
Сколько товаров и продук
тов теряется, портится при 
транспортировке с берега до 
базы орса по разбитым доро
гам!

— Разговор об улучшении 
торговли, о повышении куль
туры обслуживания северян 
будет продолжен, — сказал 
заместитель начальника ор
са Э. М. Кельманов. И в 
подтверждение познакомил 
с планом мероприятий. В 
плане, в частности, предус
мотрено продолжить работу 
по переводу магазинов на са
мообслуживание, провести 
смотр-конкурс на лучшее 
предприятие по культуре 
торговли, переаттестацию 
продавцов, обновить рекла
му, лучше оформлять витри
ны, более умело пропаган
дировать новые товары, ор
ганизовать конференции по
купателей.

Серьезный упрек следует 
сделать депутатской комис
сии по торговле Стрежевско
го поселкового Совета. Воз
главляет ее заведующая 
обувным магазином Валенти
на Ивановна Савенкр, В  
этом году комиссия еще не 
собиралась.

Беседу за столом деловых 
встреч вели:

Ю. ДАНЧЕВ,
заместитель секретаря
Стрежевского парткома;

Т. БОРТНИКОВА, 
наш соб. корр.

П О , С Л Е Д А М

« Гарантия
к а ч е с т в а »

В корреспонденции под та
ким заголовком, опубликован
ной в «Красном знамени» 12 
февраля 1S74 года, ошеча-

Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й
лись недостатки в работе ре
монтной мастерской Баткат- 
ского отделения «Сельхозтех
ники». М атериал обсужден на 
коллегии областного объеди
нения «Сельхозтехника».

Управляющий отделением 
А . Н. Киселев за упущ ения в 
руководстве мастерской строго 
предупреж ден. Областное м

районное объединения «Сель
хозтехника» работают сегодня 
над переводом ремонтных ма
стерских на новую техноло
гию, которая пазвсушт удли
нить сроки служ бы машин.

Л. ДЕНИСЕНКО, 
заместитель председателя 
областного объединения 

«Сельхозтехника».
»

С Ш А —С С С Р :  х о р о ш и е
перспективы сотрудничества

В  наша время ничто не 
может быть важнее совмест
ных действий по укреплению 
мира и взаимопонимания 
между С С С Р  и С Ш А , зая
вил в беседе с  советскими 
журналистами посол С Ш А  в 
С С С Р  У . Стессел, недавно 
приступивший к исполнению 
своих обязанностей в Моск
ве. Мы должны и можем 
научиться вести соревнова
ние между нашими страна
ми «мирным и дружествен
ным путем, даже если при
держиваемся .различных 
взглядов.

На своем новом посту я 
намерен приложить все уси
лия для развития таких мир
ных и .дружественных отно
шений между С Ш А  и С С С Р , 
при которых возможные раз
ногласия могут бьггь разре
шены с позиций взаимопони
мания и уважения.

С  тех-Пор, как я был в 
Москве в последний раз, 
сказал американский посол, 
изменилось весьма многое и 
в лучшую сторону. Соеди

ненные Ш таты  и Советский 
Союз ведут сейчас очень 
важные переговоры, касаю
щиеся самой сути наших от
ношений, такие, как пере
говоры по ограничению стра
тегических вооружений, до
стигая при этом, несмотря 
на трудности, определенных 
успехов. То, что наши стра
ны ведут конкретные/ дело
вые и результативные пере
говоры, во многих самых 
разнообразных областях, на
конец, то, что так значи
тельно увеличился объем де
ловых и культурных связей 
между С Ш А  и (ЭССР, — все 
это и является, по-моему, са
мой главной переменой. Со
ветско-американские отноше
ния конкретно выражаются 
сегодня в ряде практических 
соглашений о совместном со
трудничестве, в рамках ко
торых ведется активная Ра
бота.

Я  полагаю, продолжал 
У . Стессел, что у  таких пе
редовых промышленных дер
жав, как С Ш А  и С С С Р , безу

словно, есть общие интере
сы, которые требуют сотруд
ничества. Я  также надеюсь, 
что развивающийся сейчас 
культурный обмен позволит 
американцам и русским 
больше общаться, путешест
вовать, лучше узнать друг 
друга. Все это будет спо- 

■ собствовать нашей глав
ной общей цеди — установ
лению прочного мира.

Я  был очень рад встрече с 
Генеральным секретарем 
Ц К  К П С С  Л . И. Брежневым 
вскоре после приезда в Мо
скву, подчеркнул У . Стессел. 
Наша беседа была интерес
ной и очень конструктивной. 
Мы обсуждали ряд вопро
сов, представляющих взаим
ный интерес для развития 
отношении наших двух 
стран, а также затронули 
некоторые международные 
вопросы. Я  думаю, что для 
меня лично это было очень 
хорошим началом моей рабо
ты  в Москве.

(Т А С С ).

22 марта 1974 г., после 
непродолжительной тяжелой 
болезни скончался ректор 
Томского Государственного 
педагогического института 
имени Ленинского комсомо
ла Александр Иванович 
Кузнецов.

А . И. Кузнецов родился 
1 сентября 1915 года в седе 
Омутское Шелаболихинского 
района Алтайского края в 
семье крестьянина. С 1936 
по 1941 год учился в Ново
сибирском медицинском ин
ституте. Здесь он вступил в 
ряды К П С С  и включился в 
активную общественную ра
боту. В  августе 1941 года 
был избран секретарем 
Новосибирского обкома
В Л К С М . С организацией в 
1944 году Томской области 
А- Н- Кузнецов избирается 
первым секретарем Томско
го обкома В Л К С М .

С 1948 по 1970 год А . И. 
Кузнецов — на ответствен
ной работе в партийных и 
советских органах: в течение 
двух лет он — секретарь

Томского горкома кпер, 
затем начальник ^областного 
управления культуры , заве
дующий отделом пропаган
ды и агитации обкома 
К П С С , с 1960 по 1966 год 
— секретарь Томского обко
ма К П С С , а с 1966 по 1970 
год — второй секретарь об
кома партии.

Все ' свои силы, незауряд
ные организаторские способ
ности А . И. Кузнецов отда
вал делу развития народно
го хозяйства и культуры об
ласти, коммунистическому 
воспитанию трудящихся.

Последние три года на по
сту ректора Томского госу
дарственного педагогическо
го института А . И. Кузне
цов много сделал для подго
товки педагогических кад
ров, повышения уровня 
учебно-воспитательной рабо
ты в вузе.

Александр Иванович поль
зовался авторитетом среди 
коммунистов и ,всех трудя
щихся области.’ Он избирал
ся делегатом X X I I I  съезда 
К П С С , депутатом верховно
го Совета Р С Ф С Р , членом 
областного и городского ко
митетов К П С С , депутатом 
областного Совета депутатов 
трудящихся.

За многолетнюю активную 
работу в партийных и совет
ских органах А . И. Кузнецов 
был награждён орденами 
Трудового Красного Знаме
ни, «Знак Почета», медаля
ми и Почетной грамртой 
Президиума Верховного Со
вета Р С Ф С Р .

Александр Иванович Цуз- 
нецов был принципиальным 

. коммунистом, чутким и от
зывчивым товарищем. Свет
лая память о нем навсегда 
сохранится в сердцах тезе, 
кто его знал.

Бортников А- И., Высоцкий А . Е-. Лигачев Е. К., 
Литвинцев Ю. И.. Лукьяпецок Н. В., Мельников 
А. Г., Слезко П. Ц., Лимонов В. И., Бычков А. П., 
Кэляцкий И. И., Рогов Г. М., Торопцев И. В., 
Чучалин Ц. П., Белобородов А. А., Елизаров И. В., 

Жукова Н. В., Смирнов В. П.

Для электробытовых приборов
Привычные электроштеп- 

сельныо видки скоро усту
пят место более надежным. 
Коллектив Томского произ
водственного объединения 
«Сибкабель» начал серий
ный выпуск вилок, которые 
отливаются вместе с элек
трошнуром из резины или 
пластмассы. Первые партии 
их предназначены для ком
плектации электробритв, 
стиральных машин и других 
электробытовых приборов.

За счет уменьшения коли
чества деталей (их четыре 
вместо 14 в старых издели

ях) и сокращения числа’ 
операций трудоемкость но
вых изделий снижена в два 
раза, производительность 
труда выросла в пять раз.

Разработано новшество в 
научно - исследовательском 
институте кабельной про
мышленности, входящем в 
состав «Сибкабеля», совме
стно с новосибирским спе
циальным художественно- 

! Конструкторским бюро. В ' 
этом году томское объедине
ние выпустит полмиллиояа 
новых изделий.

(Т А С С ).

сообщения
ю з а  р у б е ж а

П л е н у м  

з а в е р ш и л  р а б о т у

Ф О РУМ  к о м м у н и с т о в

П Р О В И Н Ц И И  Г А В А Н А

П А Р И Ж , 21 марта. 
(ТА С С )- Здесь закончил 
свою работу пленум Ц К 
Французской компартии. Его 
участники обсудили эконо
мическую н социальную об
становку в стране, проблемы 
борьбы в защ иту требований 
трудящ ихся и вопросы рабо
ты  с партийными кадрами. 
С речью на пленуме вы
ступил Генеральный секре
тарь Ф К П  Ж . Марше.

В связи с приближающим
ся 70-летием газеты «Юма- 
ните» принята резолюция, в 
которой подчеркивается пер
востепенная роль централь
ного органа Французской 
компартии в проведении 
Ыощнрй кампании действий в 
поддержку программы соци
альных изменений, выдвину
той левыми партиями.

В другой резолюции, одоб
ренной на пленуме, говорит
ся о необходимости. самого 
широкого распространения 
книги Генерального секрета
ря ФЦП Ж . Марше «Демо
кратический вызов», в кото
рой изложена программа по
строения нового демократи
ческого общества во Фран
ции.

Выступив на преес-ко.нфе 
ренции, Генеральный секре 
тарь Ф К П  Ж . Марше под 
черкнул важное значение 
призыва Французской ком
партии, социалистической 
партии и движения левых 
радикалов к трудящимся 
страны 'развернуть борьбу за 
сокращение налогов ца пред
меты первой необходимости 
и другие потребительские 
товары, за замораживание 
квартплаты до конца года, 
за повышение зарплаты и 
пенсий, за возмещение ме
дицинских расходов, а также 
против закрытия предприя: 
тий и произвольных массо
вых увольнений.

Нынешнее социально-эко
номическое положение стра
ны катастрофически сказы
вается на жизни француз-: 
ских трудящихся, подчеркнул 
Ж . Марше. Две проблемы 
вызывают особенное, беспо
койство трудового народа — 
сокращение занятости и па
дение жизненного уровня. 
Вот цочему призыв „трех ле
вых партий — самая * важная 
инициатива после подписа
ния совместной правительст
венной программы.

Г А В А Н А , 21 марта. 
(Т А С С ) . Под председатель
ством Первого секретаря 
Ц К  Компартии Кубы, Премь
ер-Министра Революционно
го правительства Фиделя 
Кастро здесь начала свою 
работу партийная конферен
ция провинции Гавана.

Выступивший с докладом 
член Ц К  К П  Кубы , первый 
секретарь комитета Компар
тии провинции Гавана Хосе 
Рамон- Мачадо Вентура под
робно проанализировал ито
ги деятельности провинци
альной ’ организации Компар-

....................................
тии Кубы. Коммунисты про
винции, подчеркнул он, про
вели большую работу по вы
полнению производственных 
планов в промышленности, 
сельском хозяйстве, строи
тельстве, сфере обслужива
ния. Цсе это позволит ус
пешно продолжить выполне
ние главной задачи, постав
ленной партией, — бороться 
за повышение материально
го и культурного уровня на
шего -народа.

Полет « П и о н е р а - 11 »
Н ЬЮ -Й О РК , 21 марта. 

(Т А С С ). Американская авто
матическая межпланетная 
станция «Пионер- l l » ,  запу
щенная 6 апреля 1973 года 
в сторону плацеты Юпцтер, 
заканчивает преодоление 
опасного пояса астероидов 
протяженностью 150 млн. 
миль, который пролегает ме
жду орбитам» Марса и Юпи
тера. Станция пррщла 70

процентов расстояния до 
Юпитера и сейчас находится 
примерно в 424 млн. миль 
от Земли. Ее  скорость со
ставляет 31 тыс. миль в час.

Центр управления полетом 
станции принял решение на
править «Пионер-11» после 
прохождения вблизи Юпите
ра к еще более удаленной 
планете Солнечной системы 
—  Сатурну. С этой цедью 
через несколько недель пред

полагается скорректировать 
траекторию станции с таким 
расчетом, чтобы она, пройдя 
5 декабря нынешнего года 
на расстоянии примерно 
26 тыс- миль от верхних 
слоев атмосферы Юпитера, 
под влиянием его гравитаци
онного поля перешла на 
трассу полета к Сатурну. 
Согласно расчетам, пролет 
окодр Сдтурна станция со
вершит в октябре 1979 года.

П Р И З Ы В  в с м
Х Е Л Ь С И Н К И , 21 марта. 

(Т А С С ). С призывом к гене
ральному секретарю Органи

за ц и и  Объединенных Наций 
и Совету Безопасности ООП 
принять срочные меры с 
целью прекращения агрес
сивных действий вооружен
ных сил Израиля на сирий
ской границе обратился Все
мирный Совет ДОира.

Установление прочного ми
ра на Ближнем Востоке, от
мечается в телеграмме, на

правленной генеральному се
кретарю ООН К . Вальдхай
му, ВОЗМОЖНО только при ус
ловии полнота вывода изра
ильских войск со всех окку
пированных арабских терри
торий и обесценения драв на
рода Палестины. Всемирный 
Совет Мира выражает пол
ную солидарность с прави
тельством и народом Сирий
ской Арабской Республики, 
говорится в телеграмме.

П Р О И С К И  П Е К И Н А
В А Ш И Н ГТ О Н , 21 марта. 

(Т А С С ). Бангкокский кор
респондент газеты «Крисчен 
сайенс монитор», ссылаясь 
на сведения, полученные из 
дипломатических кругов, со
общает о происках Китая на 
границе с Бирмой,

«По словам дипломатов, 
— пишет корреспондент, --  
В прошлом году Китай посте
пенно перебросил на северо- 
восток Бирмы несколько ты 
сяч солдат явно для того, 
чтобы поддержать бирман
ских мятежников. По неко
торым подсчетам, числен
ность китайских войск, нахо

дящихся сейчас на террито
рии Бирмы, составляет 9 ты 
сяч человек. Эти войска в 
основном размещены в ра
диусе . 5Q миль от китайской
границы».

«Дипломаты, — подчерки
вает корреспондент, — счи
тают переброску китайских 
войск на территорию Бирмы 
весьма важным событием в 
этом районе мира, где китай
ская угроза выглядит серь
езной».

«С середины 60-х годов,— 
сообщает он, — китайцы не 
только поставляют бирман

ским мятежникам оружие, 
но и направляю? к ним свой 
командный состав, Три меся
ца назад иностранным жур
налистам, совершившим ПО: 
ездку по северным районам 
Бирмы, показывали могилы 
с надписями на китайском 
языке, из чето явствует, что 
китайцы вели недавно бои с 
бирманскими войсками. Это 
никого не удивило, Однако 
дипломаты говорят, что пе
реброска через границу до
вольно крупного контингента 
китайских войск — это не
что новое».

Правительство Египта про
должает осуществление ши
роких мер для восстановле
ния нормальной жизни в зо
не Суэцкого канала. В тече
ние двух месяцев саперные 
части египетских вооружен
ных сил должны очистить 
канал от мин н неразорвав- 
цшхея снарядов, а затем 
подготовить его для судоход
ства.

Вступив в строй, канал бу
дет приносить республике 
ежегодно 130 миллионов еги
петских фунтов дохода.

НА СНИМКЕ: работы по 
очистке Суэцкого канала.

(Фото А Ф П — Т А С С ).
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ДНИ КУЛЬТУРЫ

ЛЕНИНГРАДА

ПРЕМЬЕРЫ, 
ВСТРЕЧИ, 
ПОЕЗДКИ

Лауреат Ленинской пре
мии композитор В. П. Соло- 
вьев-Седой, певцы В. Го
родничий и П. Кравецкий 
вместе с ансамблем «М ело
дия» дали большой концерт 
в с. Ново-Рождественка 
Томского района. Сельчане
тепло приняли гостей.

★  * *

Премьеры кинофильма 
«О тех, кого помню и лю б
лю» состоялись в двух рай
онных центрах области —  
Бакчаре и Кожевникове. С 
сельскими зрителями встре
тилась группа ленинград
ских артистов.

* * *

С  большим успехом вы
ступает в районах области- 
ленинградский композитор 
С . Томбак. Вм есте с заслу
женной артисткой Удм ур т
ской А С С Р  А . Зазнобиной, 
артистами А . Коганом,
Ю . Трошинкиным и Н. Цар
ской он дал концерты в 
Верхнекетском  районе. Ле
сорубы в Степэновке , Клю- 
квинке, Белом Яре тепло 
приветствовали ленинград
ских гостей. Вчера группа 
композитора С . Томбака 
выступала в- пос. Батурине 
Асиновского района.

* *  *

Группа ленинградских ар
тистов с участием популяр
ного конферансье Г. О рло
ва выступает сегодня перед 
колпашевскими зрителями.
Д о  этого гости побывали в 
Александровском и Стре- 
жевом.

* * *
Творческие встречи ле

нинградских писателей с ра
бочими и инженерно-тех
ническими работниками 
электромеханического заво
д а  и завода резиновой обу
ви прошли тепло и инте
ресно. Рабочая аудитория 
долго не отпускала с трибу
ны поэтов С . Ботвинника,
Н . Яворскую , Б. Некрасова, 
читавших свои стихи. Л е
нинградским гостям  вруче
ны заводские сувениры.. * * *

Выехали в поездку по 
сельским  клубам ещ е два 
ленинградских композито
ра. Ю . Щ екотов выступил с 
концертами в Первомай
ском  и Клю квинке, С . Пож- 
лаков —  в Тогуре и 
Подгорном . Всю ду их вы
ступления имели большой 
успех.

* * *
В Д ом е культуры  ТЛИ в 

пятницу выступал вокально- 
инструментальный ансамбль 
«Лира».

П о е т  Людмила Филатова
Камерный концерт лау

реата международных и все
союзных конкурсов, солист
ки Ленинградского театра 
оперы и балета им. С. М. 
Кирова Людмилы Фила
товой, обладательницы гиб
кого, выразительного меццо- 
сопрано, с успехом прошел в 
концертном зале- филармо
нии. Певица познакомила 
слушателей с интересной и 
разнообразной программой. 
Первое отделение концерта 
было посвящено музыке ле
нинградских композиторов 
В . Соловьева-Седого, М. Ма
твеева и В . Гаврилина. 
Интересно прозвучали ро
мансы из нового цикла лау
реата Ленинской премии 
В . П. . Соловьева-Седого 
«Светлые песни». Для нас 
близок и привычен Соловьев- 
Седой — автор «Подмо
сковных вечеров» и военной 
песенной лирики. В  новом 
цикле на стихи Глеба Гор- 
бовского композитор пред
стает как глубокий психолог, 
которому доступны тончай
шие оттенки движений чело

веческой души. Свойствен
ная В . Соловьеву-Седому пе- 
сеннос+ь приобрела здесь но
вые, подлинно романсные 
черты. Л . Филатова исполни
ла четыре песни цикла: 
«Песню о звездах», «Осен
нюю песню», «Приходи, лю
бовь» .и «Ритмы жизни». 
Пожалуй, две последние осо
бенно удались артистке. В  
песне «Приходи, любовь» пе
вица необыкновенно точна в 
передаче сложнейшей гаммы 
эмоций: здесь и мечта о сча
стье, и грусть о несбывшем- 
ся, и надежды, и боль ду
шевного одиночества, и горь
кое сожаление о том, что 
«стало зябко в нашем доме». 
«Ритмы жизни» — это моно
лог, обращенный к другу, 
единственному и самому до
рогому. Певица счастливо 
избегает сентиментальности 
и надрыва и создает на ред
кость проникновенный и 
цельный музыкальный об
раз.

В  произведении М. Матве
ева «А хти , матушка, голова 
болит» использован народ
ный текст, что придает ему

своеобразный характер. По
жалуй, только певице не 
всегда удается достигнуть 
единства стиля музыкаль
ного со стилем исполнения. 
Однако впечатление это но
вое для нас музыкальное 
произведение оставляет са
мое приятное.

Исполнительское мастер
ство Л , Филатовой по-настоя
щему раскрылось и в вокаль
ном цикле Валерия Гаврили
на «Врамена года», написан
ном на народные слова и 
стихи С . Есенина. Ш есть 
лет назад во время Декады 
ленинградского искусства в 
Томске мы познакомились 
с «Русской тетрадью». И 
вот теперь мы впервые ус
лышали еще одно сочинение 
В . Гаврилина. Музыкальный 
язык цикла — яркий, ост
рый, характерный, интона
ционно связан с русской на
родной песней. Л . Филатова 
тонко чувствует его. Каждая 
из пяти песен — это эпизод 
человеческой жизни. Инто
нации цикла,- близкие древ
ней веснянке, скомороши-

чьим напевкам, плачу, лири
ческому распеву, — сред
ства, помогающие певице 
создавать захватывающие 
образы. Людмила Филатова 
сумела продемонстрировать 
здесь безукоризненную тех
нику, прекрасную дикцию, 
законченную фразировку и 
владение вокальной формой. 
Исполнение цикла В . Гаври
лина «Времена года» стало 
настоящим успехом ленин
градской певицы.

Второе отделение концер
та было посвящено русской 
классике. В  романсах 
М . Глинки, А . Даргомыж
ского, П. Чайковского и 
С. Рахманинова раскрылось 
еще одно качество Л . Фила
товой: тонкое понимание
стиля, бережное отношение 
к музыке, тяготение к яр
ким музыкально-драматиче
ским формам. Л . Филатова 
счастливо сочетает в себе 
талант певицы с мастерством . 
драматической актрисы. Она 
буквально живет образами 
исполняемой музыки, а это 
всегда обеспечивает надеж
ный и глубокий контакт со 
слушателями. Этому в нема

лой степени способствовал 
прекрасный аккомпанемент 
дипломантки международно
го конкурса пианистки Али
ны Ротенберг.

«Я  много и охотно пою 
произведения ленинградских 
■композиторов, — сказала 
Л . Филатова. — Очень люб
лю исполнять музыку Вале
рия Гаврилина. Но никогда 
не думала, что доведется 
петь в камерном концерте 
произведения В . П. Соловь
ева-Седого. Это для меня и 
новая работа, и, если хотите, 
приятное открытие. В  совре
менной вокальной музыке 
тонкий и сложный музыкаль
ный язык. Но в талантливых 
произведениях, таких как у 
Гаврилина, Салманова, Со
ловьева-Седого, все музы
кально оправдано. Поэтому 
работа над новой музыкой 
приносит радость и увлека
ет».

Первое знакомство том
ских слушателей с  яркой та
лантливой артисткой состоя
лось, и мы уверены, что еще 
не раз встретим Людмилу 
Филатову на томской сцене.

Н. В О Р О Б Ь Е В А .
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Немало том ичей  уж е побы

вало на в стр е ч ах  с лен ин 
гр ад ски м и  худож никами-гра*- 
ф и кам и  В . Кю ннапом и В . Тра- 
вин ы м , п ред ставляю щ им и
тв о р ч е скую  гр у п п у  п л а к а ти 
сто в  и к а р и ка ту р и сто в  «Бое
вой кар ан д а ш » . А  те п е р ь  горо
ж ан е  см о гу т  посм отреть  не
обы чны й вер н и саж . Он распо

ло ж ился  в в и тр и н а х  ф и рм ен
ного м агази н а  «Хлеб» по пер . 
Н ахан ови ча . Я р к и е , броские 
п л а ка ты  и к а р и к а ту р ы  на с а 
мые злободневны е тем ы  п р и 
вле каю т вним ание п р о хо ж и х . 
Возле витр и н ы  в се гд а  м ного
лю дно . Зд е сь  можно у с л ы ш а ть  
и см е х , и одобрительны е воз
гл а с ы . Р аботы  л е н и н гр ад с ки х

ху д о ж н и к о в , та л а н тл и в ы е , и н 
те р е сн ы е , н и кого  не о ста в л яю т 
р авн о д уш н ы м и . Б л аго д ар я  э то 
м у  своеобразном у в е р н и саж у , 
п р е в р ати в ш е м у у л и ц у  в вы 
ставо ч н ы й  з а л , с ними п о зн а
к о м ятся  м ногие то м и ч и .

Н. И В А Н О В А .
Фото Е. Лисицына.

Ленинградские писатели — 
у журналистов

В редакции «Крас
ного знамени» состоялась 
встреча ленинградских писа
телей — участников Дней 
культуры  Ленинграда в Том
ске — с журналистами об
ластного центра. Гостей 
представил аудитории се
кретарь Ленинградской пи
сательской организации 
поэт Семен Ботвинник.

Александр Баргэн, Нора 
Яворская, Борис Некрасов, 
Семен Ботвинник рассказа
ли о том, как они пришли в 
литературу, о своем творче
стве, о проблемах, которые 
реш аю т. сегодня советские 
литераторы -г- работники 
идеологического фронта. С 
интересным рассказом о 
проблемах советской драма
тургии, о том, как рождают

ся пьесы и спектакли на со
временную тему, выступил 
драматург Игнатий Дворец
кий.

Доктор филологических 
наук, критик и литературо
вед Алексей Павловский рас
сказал о деятельности Пуш
кинского дома Академии на
ук  С С С Р , научным сотруд
ником которого он является. 
Он подробно остановился на 
работе молодого сектора со
временной советской литера
туры , созданного в Пушкин
ском доме, на тех пробле
мах, которые решают ленин
градские литературоведы и 
критики.

В  заключение гости отве
тили на вопросы журнали
стов.

А. ЛУКОВ.

ГОСТЕЙ ПРИНИМАЮТ 
В Е Р Ш И  Н И Н Ц Ы

й е Е ж

Знакомство наших ленин
градских гостей с опытно
производственным хозяйст
вом им. Б . Н. Сидоренко на
чалось с Вершининского 
комплекса, известного не 
только в Томской области, 
но и далеко за ее предела
ми. Здесь группу художни
ков и писателей тепло при
ветствовал секретарь парт
кома А . П. Максимов. Он 
рассказал о создании ком
плекса, о его производствен
ных возможностях, о том, ка
кие еще возникают трудно
сти. Гостей интересовали 
многие вопросы: жилищные
условия работников ком
плекса, как решается про
блема кадров, сколько моло
дежи занято в производст
ве...

После осмотра комплекса 
ленинградцы встретились с 
животноводами, специали
стами, механизаторами, учи
телями.

— Нам приятно приез
жать к вам, видеть вас. — 
сказал писатель А . А . Бар- 
тэи. — Ведь связи между

сибиряками и ленинградцами 
давние и прочные. И про
мышленные, и культурные, 
и исторические... И сегодня, 
представляя вам своих това
рищей, я надеюсь, что эта 
встреча послужит еще более 
крепкой дружбе между нами.

С  большим интересом слу
шали собравшиеся стихи поэ
тов Семена Ботвинника, Бо
риса Некрасова, Норы Явор
ской.

Дружными аплодисмента
ми встретил зал художника 
В . И. Кюннапа. Владимир 
Иванович здесь не впервые. 
Три года назад он приезжал 
сюда, и многие из присутст
вующих узнали его и привет
ствовали как старого знако
мого. В . И . Кюннап расска
зал о коллективе плакати
стов и карикатуристов «Бо
евой карандаш», коллек
тиве, который родился в Ле
нинграде в годы войны и 
имеет славные страницы сво
ей истории. Плакаты , пока
занные художником, вызва
ли острую реакцию: ведь те
мы их понятны, злободнев
ны.

Писатели и художники по
бывали на центральной усадь
бе хозяйства. Директор Том
ской областной сельскохо
зяйственной опытной стан
ции Герой Социалистическо
го Труда Л . Д . Анохин по
знакомил их с коллективом 
станции, с проблемами, ко
торые здесь решаются, с 
тем, что уже удалось сделать 
и что пока только записано 
в планах на будущее, с куль
турной жизнью поселка. Ле
нинградцы встретились с 
участниками художественной 
самодеятельности, посетили 
музыкальную школу и" биб
лиотеку. Свои книги с авто
графами оставили в библио
теке поэты Семен Ботвинник 
и Нора Йворская, писатель 
Александр Бартэн. Хозяева 
подарили гостям брошюры, 
посвященные Вершининско- 
му комплексу, и сибирские 
сувениры.

Н . А Н Г А Р О В .
* ★  *

Н А  С Н И М К Е : ленинград
ские гости на Вершининском 
комплексе.

Фото В . Казанцева.

Ледовая феерия
Два дня у  то м с к и х  поклон ников ф и гур н о го  к а тан и я  был на

сто ящ и й  п р азд н и к . Во Дворце зрелищ  и сп ор та  показы вали  
свои програм м ы  м асте р а . Среди н и х  немало имен, просла
в и в ш и х  наш  со в етски й  сп о р т. С тали  эталоном  спортивного  
м асте р ства  в ы ступ л е н и я  И. Родниной и А . Зай ц ева . Больш ого 
у с п е х а  они добились  и на п оследн их чем п и о н атах  Европы  и 
м ира , где  вы и гр али  ту р н и р ы  в парном ка тан и и .

Н астоящ ее спортивное тв о р ч ество 4* всегда  п о казы ваю т 
Л . П ахом ова и А . Гор ш ков . Они не в первы й раз завоевали 
золоты е медали первен ства  к о н ти н е н та  и мира.

Хорош о и зв естн ы  лю бителям  сп о р та  та к ж е  имена Л . См ир
новой и А . У лан о ва .

Среди ф и гу р и с то в , п р и е хав ш и х  в Т о м ск , — Н. Л и н и ч ук , 
Г . Карпоносов, С . Волков — серебряны й  призер чем пионата 
м ира . Н . М оисеева и А . М иненков были на пятом  м есте .

В эти  вечера в огромном зале  Дворца зрелищ  и спорта 
почти ни на м и н у ту  не см о лкали  ап лодисм ен ты  восто рж ен н ы х 

зр и телей .
НА СН И М КЕ В . К а зан ц е в а : та н ц у ю т И. Роднина и А . Зай ц ев .

В ТЕАТРЕ-ПРЕМЬЕРА
Сегодня в областном дра

матическом театре — собы
тие. Дается новый спектакль 
«В  добрый час» по пьесе 
Виктора Розова. .Накануне 
премьеры наш корреспон
дент встретился с постанов
щиком спектакля, главным 
режиссером театра И. А . 
Южаковым и попросил его 
рассказать о новой работе 
коллектива.

— Игорь Александрович, 
почему вы выбрали для по
становки не одну из послед
них розовских пьес, а его 
раннюю вещь?

— Пьесы Виктора Розова,
драматурга, которого я очень 
люблю, вообще говоря, от
личают большая доброта' и 
удивительно светлое;  миро
ощущение. Как и каждый 
настоящий писатель, В . Ро
зов сумел найти свой собст
венный, оригинальный
взгляд на жизнь, на людей и 
события. Исключительно ост
ро чувствует он несовмести
мость правды и фальши •— 
и в жизни, и на сцене. Все 
эти качества в полной мере 
проявились в одной из его 
первых популярных пьес. 
Недаром «В  добрый час» 
сразу поставили многие те
атры и у  нас, и за рубежом, 
И пьеса до сих пор не схо
дит со сцены. Ставя этот 
спектакль, мы, с одной сто
роны, хотим поучиться у  PoJ 
зова точности авторской по
зиции, гражданскому чувст
ву — в лучшем смысле это
го слова, постараться выра
ботать свой, адекватный ро-' 
зовскому образный язык.

Однако, конечно, есть и 
еще причины, обусловившие 

; выбор пьесы. Не секрет, что 
у части нашей молодежи зна
ния еще не всегда переходят 
в твердые убеждения, что 
проявляется еще порой стре
мление к бездумной, беспеч
ной жизни, черствость, эго
изм. Нам хочется ранним 
розовским героем Андреем 
вызвать молодого зрителя

на открытый и честный раз
говор об истинных челове
ческих ценностях и о ценно
стях мнимых, за которыми 
иногда вольно или невольно 
гоняются молодые люди. Мы 
хотим, образно говоря, «уда
рить» розовским и нашим 
Андреем по инфантильности 

• некоторых молодых людей, 
их эгоизму, замкнутости, ци
низму. Нам кажется, что 
этот герой Розова — при 
всем том, что многим он 
давно знаком, — имеет до
статочно притягательных ка
честв для подражания, мо
жет заразить этими качест
вами молодого зрителя. Нам 
близка четкая и ясная идей
ная (позиция автора.

— Несколько слов о са
мом спектакле.

— Очень коротко: трудно
комментировать еще не со
стоявшуюся премьеру.
Оформил спектакль худож
ник В . Реутов. Продолжая 
традиции дружбы, которая 
завязалась у  нас с томскими 
писателями, мы включили 
в спектакль песни на слова 
С. Заплавного. М узыку к 
ним написал заведующий му
зыкальной частью театра 
С. Королев.

В  премьере заняты попу
лярные актеры — заслужен
ные артистки Р О Ф С Р  Т . Ле
бедева, Л . Долматова, народ
ный артист Удмуртской 
АОСР- М. Исаев, артисты 
А . Аркин, Н. Поляков, 
Ю. Семенова, Л . Полянская, 
а также большая группа ар
тистической молодежи — 
С. Грановееов, Н. Печори
на, А . Лаптев, А . Булдаков, 
А . Цанговой.

Дебютируют в нашей у но
вой работе два исполнителя, 
приглашенные в труппу те
атра из Свердловска. Это 
Е . Семерня, исполняющий 
роль «Андрея, и А . Качанова, 
играющая Катю.

Зам. редактора
И. А . М И ЗГИ Р ЕЙ ,

ТЕАТР
23 марта — «В  добрый ч ас» .
24 марта, утром и вечером — 

«В  добрый ч а с» .
Начало спектаклей: утренне

го _  в 1 2  час., вечерних — в 
19 час. 30 мин.

Г7ТЖ ДВОРЕЦ ЗРЕ Л И Щ
Ш  и СПОРТА
Дни 

Л енинг 
ров ис

Нача

к у л ь ту р ы  города-героя 
■рада. Ко нц ерты  масте- 
к у с с тв .
ло  — в 19 час. 30 мин.

а ки н о ]
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО 
Здесь  н аш  дом» (две серии) 
8-30, 11. 13-30, 16, 18-30,
20. «О т е х , кого  помню  и 
элю» — 8-40, 10-20, 12,
10, 15-20, 17, 18-50, 20-35,
20*. Состоятся встречи с 
■рческой группой виносту- 
[ «Ленфильм». Зал кинохро- 
:И — «Клю чи  от х о к к е й н ы х  
ЮТ», «Ры ц ари  п ято го  океа- 

«Ф и ти л ь »  № 118, «Фи- 
!Ь» № 119 — 9, 10-05, 11-10. 
15 13-20, 14-25, 15-30, 16-35,
40, 18-45, 19-50, 20-55. 22,

«ОКТЯБРЬ»
Ю т е х , кого  помню  и люб-
»  — 9, 12-20, 14, 16, 17-40,
20 21. «Здесь  наш  дом» —
5 11, 13-30, 16. 18-30. 21-15. 

сеансах 18-30, 2|-15 со

стоятся встречи с актерами. 
Для детей •— «Сам ый си л ь 
ный» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Здесь  наш  дом» (две серии) 

■г- 8-35, 11, 13-30, 16, 18-30,
21-15. «О т е х , кого  помню  и 
лю блю » - 8 - 4 0 , 16, 18-20;  20-10, 
22. Для детей — «Сам ы й си ль
ны й» — 10-30, 12-20. 14-10.

«ПИОНЕР»
«А ли -Баба  и сорок разбойни

ков» — 9. 11, 18, 19-55. «И
то гд а  я сн азал  — нет!»  — 13, 
14-40, 16-20. «Рабы » — 21-50.

«СИБИРЯК»
«О т е х , кого  помню  и лю б

лю » — 11, 12-40, 14-20, 16,
17-40. 19-20, 21. Для детей — 
«Ни слова о ф утб о ле»  — 9-20, 
16.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«И дож дь см ы ва е т все сле
ды » — 15, 17, 19, 21. Д ля де
тей  — «я вам п о каж у!»  — 11,

13 ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«И дож дь см ы вае т все сле

ды» — 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Докер» — 15, 16-20, 17-40,

19‘ ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

« Ч етв ер ты й  ж е н и х»  — 17, 
19, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«М исс И нкогнито» — 15,

16-50, 18-40; 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

пос. НОВЫЙ
«А  вы  лю били  когда-ни

будь?» — 19, 21 .

С У Б Б О Т А , 23 м ар та  
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А

ТОМСК
9.50. Показательные выступ- 

ления сборной СССР по фигур
ному катанию. Репортаж из 
Томского Дворца зрелищ и 
спорта (в записи). В переры
ве — документальный фильм 
«Маленькие чудеса большой 
природы».

М О СКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. Для де
тей. «Умелые руки». 12.40. Для 
детей. «Кто первый?». Мульти
пликационный фильм. 12.50. 
«Здоровье». Научно-популяр
ная программа. Ведет переда
чу врач Ю. Белянчикова, 13.20. 
«В мире животных». Ведет пе
редачу народный артист СССР 
кинорежиссер А. М. Згуриди. 
14.20. «Песня не расстанется с 
тобой». Концерт. 14.50. Премье
ра телевизионного спектакля 
«Фредерик Моро», по роману 
Г. Флобера «Воспитание
чувств». 18.00. «Время». Ин
формационная программа.
18.30. «Поэзия». Р. Казакова. 
18.50. Навстречу V съезду ком
позиторов СССР. 19.35. Премье
ра телевизионного , докумен
тального фильма «По Амери
ке», «Город на Потомаке». Ав
тор — В. Зорин. 20.00. Между
народные соревнования по 
фехтованию на приз «Сабля 
Володыевского» (СССР — Ита
лия). 20.30. Телевизионный 
театр миниатюр «Наполовину 
всерьез». 21.30. «Молодые голо
са». Всесоюзный телевизион
ный конкурс молодых само
деятельных исполнителей, пе
сен советских композиторов.

1-й тур. Передача из Донецка. 
23.00. «Время». Информацион
ная программа. 23.40—01.10. 
«Мастера искусств». Народная 
артистка СССР Е. М. ’Шатрова. 

В ТО РА Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

16.00. Дни культуры Ленин
града в Томске. Концерт ма
стеров искусства Ленинграда. 
16.40. Новая кинохроника. 

, 16.50. Клуб интересных встреч. 
«Почетная миссия атома». Ве
дет передачу профессор Н. В. 
Васильев. 17.20 — 18.40. Худо
жественный фильм. «Красные 
альпинисты». 1 —3-я серии. 
(Производство ГДР).

25 марта — в помещении драматического театра 
, состоятся

БОЛЬШОЙ ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ
М А С Т Е Р О В  И С К У С С Т В  Л Е Н И Н Г Р А Д А

Начало — в 20 час. Билеты продаются.

РАД И О
С У Б Б О Т А , 23 м ар та

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. Современные народ
ные песни. 7.45. Музыкальный 
антракт. 9.00. По страницам 
газет «Красное знамя» и «Мо
лодой ленинец». 9.30. Худо
жественная самодеятельность.
14.00. «Пятилетка — народу». 
14.10. Фрагменты из опер рус
ских композиторов.

М ЕН Я Ю  трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г . Салавате Башкирской 
А О С Р  на равноценную квар
тиру в г . Томске или на две 
благоустроенные — одноком
натную и двухкомнатную 
квартиры.

Обращаться: г . Томск,
ул . Партизанская,. 17, кв.
531., к Акшеицевой Т . М.

26, 27, 28 марта
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ  И СПОРТА 

КОНЦЕРТЫ ЭСТОНСКОГО ЭСТРАДНОГО АНСАМБЛЯ

«ЛАЙНЕ»
Художественный руководитель 
Начало — в 20 час.

Райво ДИКСОН.

26 марта — Концертный зал филармонии
ВЕЧЕР РУССКОГО РОМАНСА 

Дипломант всероссийского конкурса 
Нина ХАУСТОВА.

В  программе: Даргомыжский, Гурилев, Дютш, Варла
мов, Танеев, Рахманинов.

Партию фортепьяно исполняет Людмила ЛЕВИНА. 
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

Детским яслям № 25  тре- Детским яслям №  22 тре
буются на работу : воспита- буются на работу няки и по
тели, няни, работники кухни. "

Обращаться: 634021,
Томск-21, ул . Сибирская, Обращаться: г. Томск, ул. 
105-а, к  заведующей. Красноармейская, 116.

Управление «Томскенаб» 
уведомляет, что все склады 
металлобазы (№№ 13, 15, 
16) с 25 марта по 30 апреля 
закрываются на инвентариза
цию, в этот период отпуск 
товарно-материальных цен
ностей производиться не бу
дет.

В  срок до 30 апреля про
сим провести сверку ' взаим
ных расчетов с управлением 
по состоянию на$ .  апреля.

После 30 апреля претен
зии по задолженности на 1 
апреля приниматься не бу
дут.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Кирова, 14.

Томскому управлению 
«Вторчермет» требуются: 
заместитель главного бух
галтера, бухгалтеры, кас
сир, мастер в производствен
ный цех, механик— замести
тель начальника производст
венного цеха, уполномочен
ные, стропальщики, электри
ки, слесари, огнерезчики, то
карь, ученики огнерезчиков, 
машинист на гидравлический 
пресс, крановщики на козло
вые и полноповорогные элек
трокраны, электросварщик, 
рабочие, наполнители кисло
родных баллонов.

Обращаться: г. Томск-53,
ул. Яковлева, 18, телефон 
№ 5-12-60.

Ректорат, партийное бю- 
ро, местком, комитет 
ВЛКСМ Томского государст
венного педагогического 
института им. Ленинского 
комсомола с глубоким при
скорбием извещают, что 2 2  
марта с. г., после тяжелой 
болезни скончался ректор 
института, член КПСС с 
1940 года, доцент

К У ЗН ЕЦ О В
А ле ксан д р  Иванович,

и выражают глубокое собо
лезнование семье и близ
ким покойного.

Гражданская панихида 
состоится 25 марта, в 15 ча
сов, в актовом зале инсти
тута (пр. Комсомольский, 
75).

Ректорат, общественные 
организации и коллектив 
кафедры начертательной 
геометрии и графики Том
ского политехнического ин
ститута с прискорбием из
вещают о смерти старей
шего сотрудника института, 
старшего преподавателя 
кафедры начертательной 
геометрии и графики

С И Б И Р Ц Е В А
С ергея Ф едосеевича

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Вынос тела — 23 марта, 
в 15 часов, из 314-й ауди
тории главного корпуса по
литехнического института.

ред актора  — 4-77-52, 4-71-35, о тв ет , секр е тар я 4-72-34,

НОШ
А дрес р ед акц и и : 634050, Т о м ск , ГСП-18, пр . им . Ф р у н зе . 103. Т Е Л Е Ф О Н Ы : ред актора -4 -8 2 -3 0 . приемной р ед актора  — 4-74-35, зам ести телей  . .
г тар и ата  — 4-80-20, о тдела п артийной  ж изн и  — 4-80-52, 4-40-48, о тд ела  п р о п аган д ы  — 4-64-53, отдела про м ы ш лен н ости , н е ф те ге о л о ги и , с тр о и те л ь ств а  и тр ан сп о р та  — 4-46-76, 4-51-83, о тд ела  '-зльского
й ств з  — 4-83-65, 4-23-60, о тд ела  н ауки  и уч е б н ы х  заведений — 4-33-63, 4-40-48, о тдела инф орм ации — 4-73-32, 4-81-22, о тд ела  с о в е те к о г-  ”  '  '

се к р е та р и а та

4-77” з1С,Т отдела иллТостраций 4-71 39, б ухгалте р и и  й о тд ела  объ явлений  ■— 4-20-91, зам . за в . и зд ательство м  - -  4-77-62, деж урн о го
ор ганизац и и  — 4-74-48.

со в етско го  стр о и те л ь ств а  и б ы т а —4-81 -61, отдела п и се м —4-81-65 4--т7-87 
4-35-53, с те н о гр а ф и с тк и  — 4-70-34, областной ж ур н ал и стско й

К303325. Заказ №  612.
- Томск, областная типография
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